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Inflación: en febrero, los 
precios subieron 2,4%

Inflación mensual

indec. Leve alza de 0,2 puntos frente a enero, impulsada por servicios públicos y la came.
El índice de Precios al Consumidor (1PC) medido por el Indec marcó un alza de 2,4% en febrero, apuntalado por dos rubros que tuvieron subas por encima del promedio: “vivienda”, lo que incluye servicios públicos y

alquileres (3,7%), y “alimentos y bebidas” (3,2%), con la carne, con incrementos destacados.En enero, el IPC había registrado un 2,2%. La suba de los precios acumuló en los últimos 12 meses 66,9%

(la mejor medida desde junio de 2022). En tanto, en Córdoba, la medición arrojó un alza de 3,7%. El presidente Milei dijo que en abril o mayo, la medición será menor al 2%.
Páginas4y5

IPC nacional. En porcentaje.

() Inflación interanual:66,9%)
Fuente: Indec. LA VOZ

NICOLÁS BRAVO

A SALA LLENA. El presidente Celeste, Luis Fabián Artime, abre el "Diálogo con la historia", que recorrió los 120 años del Pirata con un repaso de tapas y páginas del diario. El miércoles próximo es el cumpleaños.
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Buenos días, Córdoba

DEL EDITOREn defensa de un valor permanente
Carlos Jornet

Director periodístico

f | odo acto contrario a la ley o a la moral merecerá nuestra censura; y en cambio nues- tro aplauso sonará franco y entusiasta cuando se trate de actos que signifiquen progreso, respeto por la ley o amor por la justicia.Aun cuando enfrenten restricciones, presiones o amenazas que limiten la búsqueda de información, los periodistas de La Voz del Interior no abandonarán las buenas maneras para reclamar por sus derechos.Toda persona tiene el derecho de conocer la información que le permita emitir juicios sobre los asuntos públicos que atañen a su propio bienestar y el de su comunidad. Ello obliga ineludiblemente a las autoridades a permitirle el libre acceso a la información del sector público que posea. Ello debe ser hecho, además, en forma oportuna, equitativa y conteniendo la información completa, incluyendo los anexos necesarios.Los párrafos que anteceden pueden sonar inconexos. Pero hay un hilo que los une; una línea editorial que hoy cumple 121 años y que ha atravesado décadas, crisis, períodos de censura y otros de apertura democrática.

El primero de los párrafos es, justamente, del primer editorial de este diario, el 15 de marzo de 1904.El segundo reproduce el punto 1.1.3 de las normas éticas y de conducta profesional que sistematizamos en la década de 1990.El tercero proviene de la Declaración de Chapultepec e integra los 
Estándares para el relacionamien- 
to de gobernantes con periodistas 
y medios de comunicación, elaborados y aprobados en Córdoba durante la 80a Asamblea de la Sociedad Interamericana de Prensa, de la que La Voz fue anfitriona.¿Por qué conectar estos tres conceptos en este aniversario? Porque el aporte de la prensa al debate ciudadano depende hoy, como hace 121 años, de que se comprenda este concepto esencial de la democracia: que los funcionarios que administran información pública no son los dueños de ella, sino que esta pertenece a la sociedad y que, por ende, tiene derecho a conocerla. Y en eso, el periodismo cumple un rol esencial. Hoy, como hace un largo siglo.Por ello, más que saludos en nuestro aniversario, pedimos que se cumpla con la necesaria apertura informativa. Será el mejor regalo.
ENCUESTA
twitter.com/LAVOZcomar

La inflación de febrero, según el dato que se conoció ayer, fue del 2,4%. El Gobierno prometió llevarla a 0. ¿Cuánto creés que falta para llegar a ese objetivo?"No va a pasar", 37,5%."En el primer semestre", 5,6%."En el segundo semestre", 21,9%."El año que viene", 35%.

Agenda Teléfono i Celular Agenda Teléfono / CeUrlar
’ Centre 3515 31-7334 Alto Altcrdi ¿009077

AVISOS FUNEBRES Cerro CflUl 53/351-4'. 3923» Villa Alteres C35 43-433738.' 430782 .' 351 5493579 5300025

Centre-Tribunales *2*5531 < 351-7536755 Cartas Par 35*1-5231*3

• Horario da cierra para publicar al día siguiente: 19 hs. Receoloria 58 3513026059 Telefóneos ?28O»3 7*752222 / 351 607 0052

Para más información, entra a: fúnebres.lavox.com.ar La Voz

twitter.com/LAVOZcomar


La Voz SÁBADO 15 DE
MARZO DE 2025 3

¡VOLVIÓ EL SHOW DEL Ol
HACE TU MEJOR NEGOCIO

FORD PEUGEOT PEUGEOT

Financió $30.000.000 Financió $26.000.000 M Financió $26.000.000 
o tasa 0% en 12 cuotas fijas en 36 o 68 meses (UVA) en 36 o 68 meses (UVA)

w 
a> 
c 
o
u

o 
o

a>
<z> 
CO
Xj

E 
o 
o

c 
p

o
E

rr-
<V

2

ORON

Financió $12.000.000 
a tasa 0% en 12 cuotas fijas

Financió 912.UUU.UUU
a taso 0% en 12 cuotas fijas

CHATEACON NOSOTROS

(0351) 682-5130

Financió $12.000.000 
a tasa 0% en 12 cuotas fijas

Financió $12.000.000 
a tasa 0% en 12 cuotas fijas

Financió $30.000.000
o toso 0% (UVA) en 12 cuotas fijos

Financió 912.uuu.uuu 
a tasa 0% en 12 cuotas fijas

c 
o
o
■O 
c 
oo ENTREGA INMEDIATA. TOMAMOS TU USADO AL MEJOR PRECIO. MEJORAMOS CUALQUIER PRESUPUESTO.

ESCRIBIMOS EN NUESTRAS REDES g) @M0NTIR0NI.0K I WWW.M0NTIR0NI.COM
CÓRDOBA | RIO CUARTO I JESÚS NARlA I VILLA NARlA | 0NCATIV0 I CARLOS PAZ I SAN FRANCISCO

http://WWW.M0NTIR0NI.COM


4| SÁBADO 15 DE
I MARZO DE 2025 La Voz

Primer plano

Vivienda. Fue el rubro que más subió. Incluye agua, electricidad, gas y otros combustibles, además del costo de los alquileres. El alza fue del 3,7%.
Alimentos y bebidas. Es el segundo rubro que más subió en febrero.Especialmente por el incremento en la carne. El alza del rubro fue de 3,2%.

Sin los regulados. La inflación núcleo, que no contempla datos estacionales ni regulados, marcó 2,9%. Había sido 2,4% el mes previo.
Volatilidad. El Gobierno atraviesa un frente de inestabilidad política.Además, hay turbulencias externas por la guerra comercial lanzada por Trump.

"Crawling peg". El dato de febrero era muy esperado por el Gobierno porque representa el primer mes luego de que bajara al 1% la tasa de devaluación oficial.

Inflación.Leve suba a 2,496 en febrero por alzas en carne y los servicios públicos
indec. Los alimentos y las tarifas empujaron el costo de vida el mes pasado. Significa una leve aceleración con relación a enero. En los dos primeros meses, el alza es del 4,7%.
Roberto Pico
Corresponsalía Buenos Aires

L
a inflación de febrero fue de 2,4% impulsada por el precio de la carne y los ajustes en los servicios públicos y alquileres. De esta forma, el primer bimestre cerró con un alza de los precios al consumidor de 4,7%. A su vez, en la comparación con el mismo mes de 2024 el incremento del costo de vida es de 66,9%, según los datos del Indec.Tras conocerse el nuevo dato, el presidente Javier Milei pronosticó que la inflación podría "estar quebrando el 2%" para abril o mayo. El mandatario expresó que de "limpiar el efecto puntual” de lo ocurrido con la carne, la "tasa de inflación hubiera sido del 1,8%”. “A su vez, marzo también tiene temas de estacionalidad, pero de mantenerse el rumbo económico, en 

abril/mayo se podría estar quebrando el 2%...”, publicó en X.El resultado de febrero es 0,2 puntos superior a enero cuando había sido de 2,2% y se encuentra dentro de las proyecciones del sector privado.No obstante, cabe puntualizar que el Gobierno había apostado fuerte a un nuevo descenso de la inflación al bajar la tasa de devaluación a 1% (crawling peg). El ancla cambiaría no fue suficiente para frenar la escalada de los alimentos, donde sobresalió el salto en la carne.Según el Indec, los productos alimenticios en general subieron en promedio 3,2%, muy por encima del 2,4% del resultado general. La explicación se encuentra en los principales cortes vacunos; asado (10%), nalga (13,6%), cuadril (13,1%), paleta 12,6%, carne picada (11,3) y asado (9,9%). Entre los sustitutos, el pollo subió 0,4% y el pescado cayó 1,4%, pero

Evolución de los precios IPC nacional. En porcentaje.

Mensual

Interanual 289,4
300 El pico interanual se |

'22 | '23 | '24 | ‘25

Fuente: Indec. LA VOZ

este comportamiento no alcanzó a compensar a las carnes rojas.Otro impacto fuerte para los bolsillos fue el incremento de 3,7% en el combo que representa el mantenimiento del hogar. Los alquileres sufrieron un ajuste superior al 5%, mientras el de las tarifas fue del orden de 3%. El equipamiento del hogar exhibió un alza de 1%.Otro segmento con incidencia en el presupuesto familiar es la salud, que 

tuvo un aumento de 2,1%, que se explica por las subas en las cuotas de la medicina privada en un 3% promedio. al tiempo que los medicamentos subieron 1,5%.Previo al mes del inicio de las clases, la educación mostró incrementos de 2,3%, ante las actualizaciones de los útiles escolares. En tanto, en transporte el Indec midió un avance promedio de 1,7% a nivel país.En el rubro comunicaciones (don

de incluye la telefonía celular e internet) el incremento fue de 2,3%.A diferencia de meses anteriores, sorprendió el freno en indumentaria que aumentó apenas 0,4%.El dato preocupante resulta el avance de 2,9% de la inflación núcleo, que mide la suba de precios de un conjunto de bienes y servicios en los que no impacta la estacionalidad. Este dato es seguido por los analistas como predictor de lo que puede suceder en meses posteriores y por el Banco Central para definir la tasa de interés. En enero había sido de 2,4%. Por tanto, este movimiento de febrero alejaría la posibilidad de un nuevo recorte en los rendimientos de la tasa de política monetaria.El Gobierno ya tenía la percepción que de febrero había sido un mes en el que no iba a obtener el resultado deseado. De allí que tanto el presidente, Javier Milei, como el ministro de Economía, Luis Caputo, abrieron el paraguas en diferentes declaraciones al advertir que podía haber “volatilidad” (alzas y bajas) en las variables de la macroeconomía.El tándem Milei-Caputo tiene como objetivo prioritario que la inflación descienda a valor por debajo del 1%, dado que es un principal activo político. Según la encuesta del Banco Central en la que intervienen cerca de 10 economistas, podría lograrse hacia fin de año, aunque dentro de un contexto sumamente favorable.
Cómo arrancó marzoEl monitoreo de precios de la primera quincena de marzo mostró que a diferencia de febrero los precios de los alimentos se mantuvieron estables.El informe de la consultora LCG reveló que en la segunda semana subieron 0.1%, luego que en la primera no se movieran.Por su parte, la medición de EcoGo para alimentos en la primera semana del dejó un alza de 0,3% y proyecta un mensual de 2,3% para la inflación generalPara Equilibra la proyección mensual es de 2,5%, luego de incrementos de 1,2% y 0,6% en la primera y segunda semana, respectivamente, sumando bienes y servicios.
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INTERVENCIÓN. El Gobierno busca presionar con los importados en los precios.

Bajan aranceles 
para importar 
textil, ropa 
y calzado
inflación. El ministro Luis Caputo insistió con que “la Argentina sigue siendo el país con la indumentaria más cara”. La reducción apunta a mejorar la competencia y reducir los precios.

El gobierno de Javier Milei anunció ayer que reducirá impuestos a la importación de ropa, calzado y telas, con el objetivo de reducir los precios en el mercado local.“La Argentina sigue siendo el país con la indumentaria más cara en la región y en el mundo”, justificó el 

ministro de Economía, Luis Caputo.“Con el objetivo de bajar los precios locales y aumentar la competencia, vamos a rebajar los impuestos a la importación de ropa, calzado y telas”, expresó Caputo, a través de su cuenta de X.Anticipó que la medida saldrá en 

un decreto que se publicará “en los próximos días en el Boletín Oficial”.El ministro de Economía dijo que los aranceles de ropa y calzado pasarán de 35% a 20%: los de telas, de 26% a 18%; y los de los distintos hilados, de 18% a 12,14 y 16%.“La Argentina sigue siendo el país con la indumentaria más cara en la región y en el mundo. Un releva- miento sobre productos de marcas internacionales indica que una remera cuesta en Argentina 310% más que en España y 95% más que en Brasil. De la misma manera, una campera cuesta en Argentina 174% más que en España y 90% más que en Brasil", añadió el ministro.Y concluyó: "Seguimos reduciendo impuestos y aranceles para fomentar la competencia y continuar bajando la inflación”.Desde mediados de 2020 y hasta fines de 2022, la ropa y el calzado había sido el rubro que más aumento mostró en los reportes de inflación del Indec. En enero hubo deflación: la variación mensual fue de -0,7%, con respecto a diciembre.
El alza en las canastasEl Indec también informó ayer que la canasta básica alimentaria (CBA) o de indigencia aumentó por encima de la inflación promedio: saltó al 3,2% en la medición de Capital y GBA.Es el mayor incremento porcentual desde septiembre del año pasado, de acuerdo a los datos oficiales.En consecuencia, una familia tipo (matrimonio y 2 hijos menores) necesitó contar con ingresos superiores a $ 468.107,72 para no ser indigente. Con 3 hijos, ascendió a $ 492.346,30. En relación a febrero 2024 representa un incremento del 45%.En tanto, por menores incrementos en los servicios, la canasta básica total de pobreza (CBT) subió un 2,3%. Y una familia tipo necesitó tener ingresos por encima de $ 1.057.923,42 para no ser considerado un hogar pobre.Con 3 hijos, los ingresos deberían superar los $ 1.112.703 para no caer en la pobreza y más de $ 492.346 para no pasar a engrosar el número de indigentes. El aumento interanual es del 53,1%.

El Central vendió U$S 474 millones y marcó el segundo saldo negativo desde 2019
Fuertes rumores y versiones de posibles cambios vinculados con el inminente acuerdo con el Fondo Monetario Internacional hicieron que el cierre de la semana cambiaría estuviera marcado por una ola de transacciones de cobertura, lo que demandó una fuerte intervención del Banco Central.Con ese contexto, la entidad vendió U$S 474 millones, el mayor saldo negativo del año, y el segundo, no solo de la era Milei (el 26 de diciembre pasado sacrificó U$S 599 millones, cuando importadores aprovecharon el fin del Impuesto País para acceder al Mercado Único Libre de Cambio), sino desde fines de octubre de 2019.De esta forma, borró el balance semanal positivo que llevaba hasta el jueves, y terminó un saldo rojo de U$S 40 millones entre lunes y viernes.“Acomodamiento de posiciones de bancos”, fue la explicación que dieron fuentes del BCRA, ante una consulta sobre el fuerte saldo vendedor de ayer.“Semejante rojo estaría explicado por una fuerte demanda de los bancos para cerrar posiciones. Esto estaría vinculado a expectativas de alguna modificación en la regla cambiaría en el marco del eventual acuerdo con el FM1 por parte de estos agentes. Vale considerar que este movimiento se dio en tándem con fuertes subas en el mercado de dólar futuro", señalaron fuentes del mercado.A su vez, las reservas brutas cayeron U$S 14 millones en el día
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monetaria tuvo que sacrificar reservas.
(impactan las compras de U$S 50 millones del jueves) y cerraron la semana en los U$S 28.088 millones, apenas U$S 1 millón más que el viernes pasado.

El precio del dólarEn este contexto, el dólar oficial minorista -sin los impuestos- subió 53 centavos ayer a $ 1.039,38 para la compra y a $ 1.098,33 para la venta, en lo que fue su primera caída semanal. En el Banco Nación, en tanto, el billete cotizó a $ 1.088, y avanzó 75 centavos en la semana.Por su parte, el dólar blue trepó a $ 1.240 y alcanzó, así, su mayor valor en más de dos semanas.
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Política

E
n su primera referencia pública a los episodios de violencia del miércoles pasado, el presidente Javier Milei le dio ayer su total respaldo a la ministra de Seguridad, Patricia Bullrich. A modo de apoyo, el jefe del Estado la invitó a la feria Expoagro y ante un grupo de empresarios la sentó a su lado.“Estoy con alguien que compitió conmigo y su grandeza permitió que se sumara a este gobierno. En materia de seguridad ‘el que las hace, las paga': los buenos son los de azul y los hijos de puta son los que andan con trapos en la cara y rompen autos y amenazan a la gente porque no quieren perder sus curros. Esos son los malos y esos son los que tienen que ir presos y los vamos a meter presos, vamos a defender a la República, porque no es que vienen contra mí, vienen por ustedes, yo sólo estoy en el medio”, manifestó Milei.Otro invitado presidencial fue el diputado José Luis Espert, próximo candidato en la provincia de Buenos Aires, en una calculada y anticipada acción de campaña.El presidente Milei expresó su apoyo irrestricto a Bullrich en momentos en que desde la oposición se multiplican los cuestionamientos al operativo, que, entre otras consecuencias, dejó como resultado al fotógrafo Pablo Grillo herido de gravedad en la cabeza por un proyectil disparado por un agente de seguridad.“Se terminó el modelo en el que las víctimas son tratadas como victimarios y los victimarios como víctimas”, dijo Milei. “Imaginen que si acelero en las curvas, ahora voy a acelerar mucho más...”, agregó, reafirmando su apoyo al accionar de la ministra.“Ni un paso atrás”, proclamó Bullrich en la red X desde la feria agrícola. La ministra adjuntó un tuit con una foto en la que aparece junto a Milei, Espert y el vocero Adorni, publicada por Javier Lanari, secretario de prensa de Presidencia. “Círculo Rojo: ‘Milei le soltó la mano a Patricia Bullrich. La tiene que echar de inmediato’. Realidad; Milei con Patricia Bullrich hoy en Expoagro”, escribió Lanari, con la intención de cerrar las especulaciones sobre cierto malestar en Casa Rosada con la ministra.

Denuncia por sediciónEl Ministerio de Seguridad denunció ayer ante la justicia Federal a “grupos organizados de barras bravas” de

“Los buenos son los 
de azul”. Fuerte respaldo de Milei a Bullrich por los incidentes en el Congreso
GOBIERNO. El Presidente invitó a la ministra de Seguridad para que lo acompañe a su visita a Expoagro, donde la elogió. Mientras, el Ministerio presentó una denuncia contra “barrabravas” por “sedición”. Una jubilada de 87 años golpeada por un policía responsabilizó a la funcionaría.
una veintena de clubes de fútbol por los delitos de “sedición, atentado al orden público y asociación ilícita agravada” por los hechos violentos ocurridos el miércoles pasado.La denuncias sostiene que los presuntos barras fueron a sembrar el caos y que, bajo la máscara de la "protesta social”, ejercieron violencia de manera “premeditada”.El Gobierno involucró a los intendentes de la Matanza y de Lomas de Zamora, y a un dirigente peronista 

RESPALDO. El presidente Javier Milei visitó ayer la Expoagro, acompañado por la ministra Patricia Bullrich, a quien le dio un fuerte respaldo político.

ligado a Luis Barrionuevo, como organizadores de la marcha.“Lamentablemente también han sido heridos un fotógrafo, Pablo Grillo, y una señora mayor de edad”, dice el escrito del ministerio. Grillo "fue herido en su cabeza aparentemente por un proyectil de gas lacrimógeno que habría sido lanzado con trayectoria horizontal”.“Hay grabaciones de video donde se observa a una mujer mayor de edad que con un objeto contundente 

(aparentemente, un palo), golpeaba por detrás reiteradamente a un policía que giró para defenderse de la agresión, y luego esa mujer cayó al suelo”, dice el escrito del ministerio. Las imágenes, sin embargo, muestran cómo la mujer de 87 años cae de espaldas por el golpe de un policía.La mujer se llama Beatriz Blanco y ayer se conoció la denuncia judicial que impulsó contra ministra Bullrich.“El 12 de marzo de 2025, siendo aproximadamente las 16.10, me 

encontraba en las inmediaciones de la esquina de las avenidas Entre Ríos y Rivadavia cuando fui rociada con una sustancia lacerante por un efectivo de la PFA. Inmediatamente después, también a mano de un efectivo de la PFA, recibí un golpe en la cabeza, con un elemento que creo que se denomina ‘tonfa’. lo que provoca mi caída al piso”, dice Blanco.“Desde su posición de poder, y bajo un halo de pretendida legalidad, la ministra de Seguridad ordena a sus subordinados que cometan delitos”, sostiene la demandante para concluir que “la ministra de seguridad responde como autora por los hechos delictivos realizados por sus subordinados, ya sea de manera directa, ya sea cumpliendo un plan sistemático”.“No vamos a abrir ningún sumario”, dijo Bullrich a la prensa sobre el accionar de las fuerzas de seguridad.La ministra atribuyó el impacto del proyectil en la cabeza de Grillo, “a la mala suerte” y a un “rebote” del cartucho durante su trayectoria. “Tiró el disparo como dicen los manuales”, explicó Bullrich, pese a que en la denuncia de su ministerio se indica que el disparo fue “horizontal” en vez de ser vertical o hacia arriba, como marca elbuen uso.Muchos registros de la prensa de los episodios muestran a policías y agentes de Prefectura y Gendarmería, disparando de la cintura para abajo. Sobre la mujer golpeada, Bullrich dijo que era “una patotera”.
REDES SOCIALES

Espinoza se defendió de la denuncia de Bullrich
El intendente de La Matanza, Fernando Espinoza, salió a responderle a la ministra de Seguridad, Patricia Bullrich, que los acusó a él y al jefe comunal de Lomas de Zamora, Federico Otermín, de estar detrás de las personas que causaron disturbios en la marcha de reclamo de los jubilados. “Con mentiras. Bullrich quiere desviar la atención sobre la salvaje 

represión que ordenó”, sostuvo el intendente peronista.“La ministra Bullrich lanzó acusaciones mediáticas y presentó una denuncia en la que dice que, cuando la Justicia se las pida, aportará pruebas, las que deberían haber acompañado a la presentación judicial excepto que vía fake news las esté produciendo ahora”, destacó Espino

za mediante un comunicado del Municipio de La Matanza.“Sin aportar ni una sola prueba, la ministra de Milei trata de ocultar la terrible represión. El objetivo fue pegarle a la gente, lo que terminó con un joven fotógrafo de Lanús, Pablo Grillo, luchando por su vida y con una jubilada de 81 años con graves heridas”, concluyó Espinoza.

Definición de Pichetto. El diputado nacional Miguel Ángel Pichetto tomó distancia de la denuncia de los libertarios de que hay un intento de golpe de Estado. "No hay intentos de golpes de Estado, me parece un ridículo", aseguró.
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GENTILEZA CLARÍN

APOYO. El Presidente recibió saludos de parte de los asistentes a Expoagro. El mandatario recorrió parte de la muestra que finalizó ayer en San Nicolás, provincia de Buenos Aires.

Milei prometió “acelerar 
más en las curvas” y seguir 
bajando las retenciones
EN EXPOAGRO. Junto a la ministra Bullrich, el Presidente valoró el desempeño del agro y prometió seguir bajándole impuestos al sector.
Alejandro Rollán
Enviado especial a San Nicolás

En un escenario donde cosechó elogios, reconocimiento y afecto, luego de una semana política dura, el presidente Javier Milei recorrió ayer Expoagro, la exposición agropecuaria que se desarrolló en San Nicolás de los Arroyos (provincia de Buenos Aires) y que congregó a más de 700 empresas del sector agroindustrial.Acompañado por una comitiva integrada por la ministra de Seguridad, Patricia Bullrich (a quien le dio un fuerte respaldo), el diputado nacional José Luis Espert y el vocero Manuel Adorni, entre otros, el Presidente disertó durante 45 minutos ante un selecto grupo de productores y empresarios, y luego se dio un tiempo para recorrer la muestra.Desde las 10, las inmediaciones al ingreso al Centro de Agronegocios donde disertó, ubicado sobre la recta del autódromo donde se desarrolla la exposición, se colmó de productores y de visitantes a la muestra.A diferencia de su visita en 2024, cuando hacía tres meses que había asumido como presidente en plena puja política por la Ley Bases, ayer su foco fue más económico. Estuvo 

puesto en revalorizar la importancia del agro para la economía nacional y en las medidas implementadas por el Gobierno para “sacarle el pie de encima".“Podría estar hasta el domingo enumerando las medidas que tomamos para favorecer la competitividad del agro", desafió durante su exposición, que combinó la lectura de un discurso escrito y explicaciones de medidas puntuales.
Promesas por las retencionesEl mensaje para el agro fue contundente y en línea con lo que el sector pretende. Prometió que a medida que “el circulo virtuoso del superávit fiscal” siga consolidándose, las retenciones van a seguir bajando hasta desaparecer y que nadie más las pueda volver a poner.“Queremos eliminar las retenciones y el cepo para siempre, pero de manera ordenada, para que no venga ningún degenerado fiscal y les meta el brazo en el bolsillo a los productores”, advirtió.Aseguró que se vienen nuevos tiempos para el agro. “El plan de saqueo al campo fue realizado por la política populista. Como resultado de este modelo, Argentina cayó en la 

pobreza y la incertidumbre”, destacó.Sostuvo que cuando al campo le fue bien, “a la Argentina también le fue bien; y, por el contrario, cuando al campo le fue mal, a la Argentina le fue mal".Por eso, criticó la decisión de gobiernos anteriores para los que el agro era el encargado de subsidiar "proyectos delirantes de políticos de turno y sectores deficitarios y poco competitivos".Milei volvió a reiterar que el mayor período de desarrollo del país fue con el modelo agroexportador, “no como nos quisieron hacer creer con el modelo de sustitución de importaciones”.Valoró la siembra directa, como parte de una práctica agrícola que permite producir alimentos para más de 400 millones y que, según su mirada, podría ser para una mayor cantidad si el Estado le sacara el pie de encima.Aun sí, reconoció que a pesar de
••Queremos eliminar las retenciones y el cepo para siempre, pero de manera ordenada, para que no venga ningún degenerado fiscal y les meta el brazo en el bolsillo a los productores.
Javier Milei
Presidente 

un entorno asfixiante, y que pudo haber sido mayor “con la resolución 125”, el sector sigue siendo competitivo. “Lo seguirá siendo cuando el Estado deje de estorbarlo. Estamos en las antípodas de ese tipo de presencia del Estado", aclaró.Convencido de que los empresarios son "benefactores sociales” y que deben gozar de las condiciones para generar riqueza, que se traduce en trabajo y desarrollo, Milei enumeró algunas de las medidas que tomó en el último año para favorecer esas condiciones.“Lo primero que hicimos fue reordenar la macroeconomía con una baja de la inflación y de la brecha cambiaría, que superaba el 200%. Hoy, la misma brecha ronda el 15% con un régimen especial para los agroindustriales”, puntualizó.Durante la exposición, puso énfasis también es destacar la necesidad de reducir la brecha cambiaría. “Era un problema más significativo que las retenciones, que siguen siendo una aberración, porque su dimensión era insostenible", admitió.Desde que asumió la actual administración. el agropecuario ha sido uno de los sectores más desregulados con la supresión de más de 350 normas que intervenían en su desempeño.
"Acelerar más en las curvas"En la puesta en marcha del modelo libertario, Milei valoró la gestión de Federico Sturzenegger, ministro de Desregulación y Transformación 

del Estado, y también la de Luis Caputo, a quien calificó como el "mejor ministro de Economía del mundo".También tuvo palabras de elogio para Bullrich, quien lo acompañó en el escenario. “Tuvo la grandeza de sumarse al Gobierno”, reconoció sobre su adversaria política en las elecciones presidenciales pasadas. Al tiempo que dejó claro cuál será la estrategia del Gobierno en materia de seguridad. “Los buenos son los de azul, y los hijos de putas que andan con trapos en la cara son a lo que hay que meter presos. No vienen por mí, vienen por ustedes. Yo sólo estoy en el medio", observó, para la que prometió seguir acelerando cada vez más en las curvas.
Críticas a los gobernadoresEn materia tributaria, aunque sin hacer nombres propios, criticó a los gobernadores que piden la baja de impuestos nacionales. “Pero cuando tienen que hacerlo ellos con los provinciales, no lo hacen o inclusive los suben. Nosotros bajamos impuestos, entre ellos, el inflacionario, que se llevaba 15% del PIB”, ejemplificó.El martes, durante su visita a Expoagro, el ministro Luis Caputo había coincidido con el Presidente acerca del lugar que el Gobierno destina al agro.En la edición 2024, Milei ya había tenido el contacto con los empresarios agroindustriales en Expoagro. En ese momento, tiempos de debate de la Ley Bases, el discurso tuvo más peso político que económico, con un claro mensaje a la oposición que pedía revisar el recorte al gasto público puesto en marcha. “Si quieren conflicto, les vamos a dar conflicto. Pero si quieren avanzar hacia una Argentina mejor, volvemos con la Ley Bases y vamos al Pacto de Mayo”, afirmó.Respecto a los productores, los había calificado de “héroes" por producir con la carga impositiva que pesa sobre sus actividades, al tiempo que los había valorado como “el sector más productivo del mundo".
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Contratados: según Torres, no dicen 
los nombres para no estigmatizarlos
LEGISLATURA. El presidente provisional sostuvo que esa es una de las razones por las cuales no se brindó a La Voz esa información. También mencionó que un fallo del TSJ lo impide.

El presidente provisional de la Legislatura de Córdoba, Facundo Torres Lima, afirmó que no se informan los nombres de los contratados de la Unicameral para no estigmatizarlos.Se trata de un argumento que hasta ahora no había sido mencionado: “Existe un planteo del gremio de los empleados legislativos, porque en este momento tan complejo es como estigmatizante que salga tu nombre y diga que trabajas en la Legislatura, porque con todo esto que lamentablemente está pasando, la gente piensa que sos un chanta”, indicó quien hoy está a cargo del Poder Legislativo de la Provincia de Córdoba, ya que la vicegobernadora Myrian Prunotto se encuentra de licencia.En diálogo con la FM Vibra 106.9 de Alta Gracia, Torres afirmó: “No hay nada de oscurantismo ni nada que no podamos decir. Estoy convencido de que a los datos hay que darlos a todos y que la gente debe saber quiénes son aquellos que están cumpliendo en una función en el Estado, trabajando y tratando de mejorar la calidad institucional y la calidad de vida de cada uno de los vecinos".Respecto del pedido de información pública presentado por La Voz. Torres dijo que lo recibieron y lo contestaron, aunque eso ocurrió luego de la presentación de un amparo por mora de este medio, y de modo 

incompleto, omitiendo los datos más relevantes. “Dimos la información exacta de cuántos empleados tiene la Legislatura, las categorías y los escalafones de cada uno de ellos y lo que establece el reglamento interno respecto de las funciones. Lo hicimos siguiendo la recomendación del equipo de abogados de la Legislatura”, indicó.Continuó Torres respecto de la solicitud de información; "Ahora, el pedido de informes nos solicitaba nombres, DNI, monto de dinero que cada uno de los contratados percibe, y desde el cuerpo legal que responde a la vicegobernadora Myrian Prunotto nos dijeron que de este tema no hablen porque está judicializado. ¿Por qué está judicializado? Porque existe un planteo del gremio de los empleados legislativos y hay jurisprudencia del TSJ”.Esa afirmación de Torres no se ajusta a los hechos, ya que La Voz no solicitó más que el nombre de los contratados.En ningún momento se pidió el DNI ni el salario de esos agentes, a sabiendas de la existencia de jurisprudencia del TSJ que limita la información que se puede difundir en relación a los agentes públicos. Cabe aclarar que son numerosas las administraciones públicas municipales, de otras provincias y también de la Nación que publican las nóminas de sus empleados y los salarios que per

LA VOZ / ARCHIVO

TORRES. El presidente provisional de la Unicameral y el titular del bloque, Siciliano.
ciben, sin limitación judicial alguna.Siguió Torres en sus declaraciones radiales; “No podemos dar esa información porque hay jurisprudencia del TSJ que dijo que no se puede. Hay dos bienes jurídicamente tutelados, el de la intimidad y la situación patrimonial de cada uno, y el de la información pública. Entre los dos bienes, hay que priorizar el primero”.La nota de FM Vibra también contó con la participación de Miguel Siciliano, presidente del bloque de legis

ladores de Hacemos Unidos por Córdoba, quien negó de manera terminante que haya empleados "fantasma" en la Legislatura.“¿Qué sería un empleado fantasma? ¿Alguien que no sabe que está contratado en la Legislatura? Si es eso, la Legislatura de Córdoba no tiene un solo empleado fantasma. Lo digo porque la vicegobernadora con acierto determinó que había que completar los papeles, y el que no presentó sus papeles ya no es

La vicegobernadora 
Prunotto, de licencia

La semana próxima la titular de la 
Legislatura seguirá ausente.

La vicegobernadora Myrian Prunotto se encuentra de licencia -trascendió que se encuentra fuera del país- y la sesión legislativa de la semana próxima estará encabezada por Facundo Torres Lima. La ausencia de la titular de la Legislatura genera muchas especulaciones en la oposición y también hay fuerte ruido en el oficialismo, puesto que se produce en medio del escándalo vinculado al caso de Guillermo Kraisman y los contratados de la Unicameral. Se reiteró que la decisión de mantener en secreto el nombre de los contratados fue adoptada por su equipo legal.

empleado legislativo". La respuesta parece sugerir que en algún momento sí los hubo.Tras el escándalo protagonizado por el dirigente Guillermo Kraisman, hay movimientos de personal en la Unicameral. De hecho, en enero la Legislatura informó que había 1.072 contratados y el jueves pasado, en la incompleta respuesta al pedido de informes de La Voz se indicó que en la actualidad hay 1.043 contratados. Casi una treintena menos.

Nación oficializó aval para que Córdoba tome deuda
OBRA PÚBLICA. El respaldo es para flnanciamiento por IJ$S 375 millones. Se incluye la construcción de una etapa del acueducto con Santa Fe.
Roberto Pico
Corresponsalía Buenos Aires

El gobierno de Javier Milei oficializó los avales para la ejecución de obras en Córdoba por U$S 375 millones que se financiarán a través de préstamos internacionales.La decisión quedó plasmada en el decreto 186 publicado en el Boletín 
Oficial, en la que el Poder Ejecutivo también ordenó una reasignación de partidas presupuestarias. Esta distribución deriva de la decisión de prorrogar el Presupuesto 2024 y ante el nuevo escenario económico se deben ajustar los envíos a las diferentes áreas del Estado.

En ese contexto, aprobó las garantías para la construcción del acueducto Biprovincial Santa Fe-Córdoba por un total de U$S 125 millones y para el plan de Infraestructura Hídrica por U$S 250 millones. El plazo mínimo de amortización de estos créditos es de tres años.A fin de noviembre de 2024, el gobernador Martín Llaryora. junto a su par de Santa Fe, Maximiliano Pullaro, firmaron con el ministro de Economía, Luis Caputo, los convenios por los cuáles la Nación oficia de garante para que ambas provincias tomen un préstamos de U$S 100 millones de Fondo Saudi para la ejecución de los bloques B y C del Acueducto Biprovincial, que le brindará agua potable a 400 mil habitantes de ambas provincias.Ante la decisión de no financiar obra pública, el gobierno habilitó a las provincias a que busquen flnanciamiento para sus proyectos y en caso de aprobarse, luego los créditos son respalda

dos por la Nación.Según se informó meses atrás, Caputo firmó la garantía con el Fondo Saudi y luego Llaryora y Pullaro le firmaron a Nación un documento donde se autoriza el descuento de dinero de la coparticipación federal de impuestos en caso que alguna de ellas no cumpla con lo pactado.El crédito para el plan hídrico estará destinado a distintos proyectos.El respaldo de Milei a Llaryora se da en un momento de buena sintonía entre el Gobierno nacional y la Provincia Cabe recordar que la semana pasada el mandatario cordobés fue recibido en el Palacio de Hacienda por Caputo para avanzar en el plan de compensación de deudas entre ambas jurisdicciones.Los gestos políticos se producen en un momento de alta tensión en el Congreso Nacional donde los votos cordobeses pesan en temas sensibles como el caso $Libra y el aval al DNU que 

autoriza la toma de deuda para avanzar en el acuerdo con el FMI. Esta semana, los diputados que responden a Llaryora se ausentaron al momento de debatir proyectos para investigar la estafa que promocionó Milei.
Avales a otras provinciasAdemás del contrato que la une a Córdoba, Milei también le habilitó garantías a Santa Fe para que tome créditos por U$S 400 millones para “Infraestructura Económica Productiva y Social y otros U$S 30 millones para defensa de inundaciones en San JavierAsimismo, decidió avalar a Salta en proyectos de U$S 150 millones para "Tecnología e Infraestructura para el Desarrollo de la Puna" y U$S 50 millones para "Programas de Agua y Saneamiento".En la misma línea a la Ciudad de Buenos Aires le otorgó garantías para endeudarse por U$S 300 millones para 

la red de subterráneos de Buenos Aires.También le otorgará respaldo a Chu- but por U$S 145 millones que serán destinados a un programa de "Ampliación y Optimización Regional del Sur de Chubut".Al Chaco le autorizó a pedir U$S 80 millones para el sistema eléctrico y U$S 40 millones para infraestructura vial, Hídrica y Energética.En tanto, la Nación avalará un préstamo por U$S 20 millones para Neu- quén para la represa Nahueve.El repaso de las provincias a las que el Gobierno nacional decidió respaldar muestra una delicada predilección por jurisdicciones que suelen jugar a favor del Ejecutivo en los debates legislativos y por ende resulta difícil disociarlo.Por otro lado, Milei redujo en $ 215 mil millones (-70,9%) la partida para "Relaciones con las Provincias y Desarrollo Regional) que se administrará desde la Jefatura de Gabinete.
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n la política argentina, todo se discute. Antes el kirchne- rismo, y ahora los libertarios, Jse esmeran en negar los hechos. Todo está en debate; hasta lo evidente y concreto. El dato incontrastable del último mes, desde que nació el escándalo cripto, el 14 de febrero pasado, es que el presidente Javier Milei perdió apoyo popular. Una referencia política fuerte, en un año electoral. El oficialismo trata de negarla, o al menos minimizarla.Llamativamente, este dato político genera lecturas optimistas en Córdoba. Con matices, y por distintos motivos, el gobernador Martín Llaryora y los opositores Luis Juez y Rodrigo de Loredo creen que podrían beneficiarse del evidente debilitamiento político del presidente de la Nación.En la Casa Rosada están convencidos de poder capear este temporal. Milei ya lo hizo. Entre agosto y septiembre pasado, el Presidente había perdido alrededor de seis puntos de imagen positiva luego de vetar las leyes que beneficiaba a los jubilados y a las universidades públicas.Un mes después, con la inflación con tendencia a la baja, la quietud del dólar, el descenso del riesgo país y el control de la calle, a través de la mano dura de la ministra de Seguridad, Patricia Bullrich, Milei recuperó esos puntos perdidos.El “triángulo de hierro" que el Presidente integra con su hermana y el influyente asesor Santiago Caputo tiene clara una cuestión; el apoyo popular a Milei se concentra en la baja de la inflación y en las ásperas

LA TRASTIENDANadie se espanta conel debilitamientopolítico de Milei
Julián Cañas 

jcanias@lavozdelinterior.com.ar
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JAVIER MILEI. El Presidente dijo ayer que seguirá "acelerando en las curvas".

políticas de segundad.Por estas horas, el trío debe estar preocupado; la inflación que subió en febrero (2,4%, contra 2,2% de enero) y la represión a la violenta protesta del miércoles pasado frente al Congreso pusieron algunos interrogantes sobre los dos logros más importantes de la gestión libertaria.En su visita de ayer a Expoagro, Milei intentó mostrarse entero. “Siempre acelero en las curvas, y ahora lo voy a hacer mucho más”, prometió, flanqueado por la ministra Bullrich, ante empresarios, productores agropecuarios y políticos.El Presidente se refirió a los incidentes del miércoles y la embestida opositora en el Congreso. A lo que 

sumó la decisión de la CGT de hacer el mes próximo un paro general.
Recta a octubreEl Presidente prometió acelerar en las curvas, pero la recta hacia los comicios legislativos de octubre se puede hacer cuesta arriba si no controla la inflación.En este escenario sorprenden las lecturas políticas optimistas en Córdoba. Todos hacen una aclaración imprescindible; nadie desea que al Gobierno nacional le vaya mal.Aunque -por lo bajo- admiten que tampoco beneficia a nadie un Presidente súper poderoso y que se lleve a todos por delante.En el Centro Cívico creen que los tropiezos de Milei alimentan una posibilidad que le hace perder el sueño a los llaryoristas; que Juan Schiaretti sea candidato en octubre.El exgobemador se mantiene hermético, aunque da señales de que comenzará a mostrar en público sus diferencias con la gestión libertaria.En el entorno de Llaryora reina el optimismo. Están convencidos de que Schiaretti competirá este año en las urnas para evitar su “jubilación política”. Un Milei debilitado en las encuestas fortalece esta chance.En la vereda de la oposición cordobesa tampoco se espantan con los problemas que afronta Milei.Luis Juez es el único dirigente cordobés con vínculo directo con el Presidente. No abonaría ninguna teoría negativa en contra de Milei, pero también tiene sus intereses políticos, que apuntan más a 2027 que a octu

bre próximo.El senador anunció su postura para los comicios legislativos; apoyará la lista libertaria en Córdoba, esta vez sin preocuparse por la estrategia electoral del radicalismo.Juez se ilusiona con un escenario que dos meses atrás parecía de ficción política; ser candidato a diputado si Schiaretti encabeza la lista del cordobesismo. La ilusión del senador es que sea con el respaldo de Milei.Este escenario que entusiasma a Juez sería imposible con un Milei fortalecido en las encuestas. Karina Milei dio señales de jugar con libertarios puros en todos los distritos. Esta estrategia podría cambiar si el apoyo popular al Gobierno se debilita.Rodrigo de Loredo también se anima a soñar despierto. El diputado está obligado a jugar en octubre, porque se le termina su mandato. Ya tiene un acuerdo de palabra con Mauricio Macri para renovar la alianza UCR-PRO en Córdoba.No obstante, para jugar a ganador el máximo anhelo del diputado radical es encabezar la boleta de un acuerdo que también incluya a los libertarios y al juecismo.Ninguno le desea el mal al Presidente. pero las especulaciones y alquimias electorales que hacen en el oficialismo y la oposición provincial serían imposibles con encuestas que le sonrieran a Milei.Llaryora, Schiaretti. Juez y De Loredo, con sus diferencias, tienen claro que deberían mirar con la ñata contra el vidrio si los libertarios se sintieran poderosos en las urnas.

La posibilidad que 
Kraisman “hable

peronistas de la Capital.Kraisman está detenido en la cárcel de Bouwer después de que intentara quedarse el 16 de enero con el sueldo de Virginia Martínez, una "asesora" de la Unicameral que dijo

Esto que rápidamente corrió por los pasillos de la Legislatura puso varios encontronazos en evidencia. Los legisladores peronistas del interior provincial coincidieron en que el PJ de la Capital debía haber apartado
y denuncie” alertó al PJ
CONTRATOS EN LA legislatura. La defensa de exedil pedirá la ampliación de la testimonial, pero no descarta apuntar a dirigentes de Capital.

COMPLICADO. Guillermo Kraisman podría acogerse a la ley del arrepentido.

Verónica Suppo
vsuppo@lavozdelinterior.com.ar

La ratificación de la prisión preventiva al exconcejal Guillermo Kraisman. acusado de intentar cobrar el sueldo de una empleada “fantasma” de la Legislatura de Córdoba, tensionó en las últimas horas al PJ de la Capital.La sola advertencia de la defensa del exedil y exfuncionario municipal de la ampliación de la declaración testimonial y de la posibilidad de acogerse a la ley del arrepentido, encendieron las alertas entre los
Testimonial. Ayer se presentó a la Justicia un empleado de la Legislatura provincial, de la Secretaría Administrativa, que aportó pruebas sobre la relación laboral que Virginia Martínez tuvo en el primer mes de contrato. 

desconocer esa relación contractual y que le usaron su identidad.A pocas horas de la audiencia oral del jueves pasado, cuando el juez Gustavo Hidalgo hizo lugar al pedido de prisión preventiva solicitado por el fiscal Anticorrupción, Franco Mon- dino, la defensa de Kraisman dijo que existieron llamados entre el entonces concejal y dirigentes del PJ que luego fueron borrados.Hasta ahora se habían conocido las charlas y los envíos de textos entre Kraisman y la legisladora provincial Nadia Fernández, quien permitió el alta y, luego, la baja del contrato de Martínez “por no cumplir con sus tareas", según la misma parlamentaria, vicepresidenta de la Legislatura.Pero con el conocimiento del agravamiento de la imputación -defraudación a la administración pública-, los abogados de Kraisman van por dos estrategias; una será ampliar la declaración testimonial y asegurar que no hubo “ardid ni negociado" sino un "acuerdo de partes”; y la otra, si no se consiguen avances que mejoren la situación judicial, la posibilidad de utilizar la figura del arrepentido,Para esto, la defensa traza algunas ideas a la hora de prender el ventilador que apuntarán a señalar otros contratos similares al de Martínez y a la existencia de pedidos de “porcentajes de sueldos” de contratados por parte de un legislador oficialista. 

a Kraisman del partido desde hace tiempo.En septiembre pasado, cuando ocupada un cargo como director en el área a cargo de Héctor “Pichi” Campana, se lo detuvo en el momento que intentaba robarse un blister de fiambre de un supermercado. Otros legisladores oficialistas directamente apuntaron a la vicegobernadora Myrian Prunotto, en licencia en su cargo. “Por qué ella como autoridad de la Legislatura no dio a conocer la información que se solicitó de la nómina de los contratados”, dijo un oficialista al hacer referencia al amparo presentado por La Voz para que se dé cuenta de la lista de asistentes legislativos.El enojo está apuntado a Prunotto, pero al mismo tiempo hay coincidencias en que Nadia Fernández "fue una víctima”. Sobre todo, entre los que dicen que el PJ Capital “hace tiempo le soltó la mano a Kraisman. "Respondía a Alejandra Vigo, que hablen ellos", sumó otro dirigente al hablar de la senadora nacional.Gustavo Castellano, abogado defensor de Martínez, insistió con el pedido de constituirse como querellante y resaltó que “la única víctima” fue la mujer.También apuntó a que la Legislatura nunca respondió la solicitud de los datos de ingreso de su dienta, por la que aseguró que “no conoce a Fernández ni estuvo en la Unicameral".
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Opinión
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EDITORIALAutocobro; el desafío de beneficiar a todas las partes
1 avance de la tecnología ha introducido cambios significativos en nuestra vida coti- Jdiana. Uno de los más notables es la implementación de sistemas de autocobro en diversos sectores.Esta tendencia, que busca optimizar procesos y reducir costos, se ha extendido rápidamente en ámbitos como las estaciones de servicio y los supermercados.Sin embargo, su adopción no está exenta de controversias y plantea desafíos que merecen una reflexión profunda.A nivel mundial, el autocobro gana terreno como una solución para agilizar el servicio y minimizar los costos operativos. En países como Estados Unidos y varias naciones euro

peas, es común que los consumidores utilicen estos sistemas.En países nórdicos y asiáticos, hay incluso locales de expendio de alimentos y bebidas en donde no existen personas empleadas, donde cada cliente por sí mismo toma los productos que desea y los paga de manera automática. Pruebas en el mismo sentido se están haciendo en nuestro país, e incluso en la ciudad de Córdoba.Esta modalidad permite escanear y cobrar productos sin la intervención humana, lo que, en teoría, mejora la eficiencia y reduce los tiempos de espera.En Argentina, la implementación del autodespacho de combustibles genera un intenso debate.El Gobierno nacional autorizó esta 

modalidad en el país, lo que lia suscitado preocupaciones en el sector. Empresarios y sindicatos expresaron su oposición. con el argumento de riesgos económicos, laborales y de seguridad.Cuestionan los reales beneficios para la gente y alertan sobre la posibilidad de accidentes debido a la manipulación de combustibles por parte de personas no capacitadas.En el ámbito de los supermercados, cadenas internacionales como Walmart adoptan tecnologías avanzadas para mejorar la seguridad y eficiencia de las cajas de autocobro.Por ejemplo, implementaron sistemas que utilizan códigos de barras invisibles integrados en los productos, lo que permite un escaneo más rápido y reduce pérdidas por robos.

Sin embargo, la automatización genera descontento entre parte de los consumidores, quienes perciben una disminución en la calidad del servicio, a la vez que expresan, especialmente, legítima preocupación por la pérdida de empleos.El reemplazo de máquinas por personas afectará la fuente laboral de miles de familias. Además, la falta de interacción humana en el proceso de compra puede deteriorar la experiencia del cliente, y generar frustración y descontento.Por otro lado, la seguridad es un aspecto crítico. En el caso de las estaciones de servicio, permitir que los clientes manipulen combustibles sin la supervisión adecuada podría aumentar el riesgo de accidentes.

Además, es esencial considerar si el autocobro realmente ofrece beneficios económicos para los consumidores. Está claro que lo hace para las empresas, al reducir costos operativos, pero eso no siempre se traduce en precios más bajos para los clientes.Pero estas cuestiones no deben traducirse en frenos para el cambio, sino que deben motivar análisis con todas las miradas.Es necesario reflexionar sobre el equilibrio entre la innovación y la presen-ación de empleos, la seguridad y la calidad del servicio, para garantizar que los avances tecnológicos beneficien a todos los sectores involucrados.De otra manera, se seguirán profundizando los riesgos, las desigualdades y las brechas sociales.
M ris es toda teoría, pero 

t verde es el árbol de la 1 "T vida", sentenció algu- na vez Goethe.Nietzsche, por su parte, sostuvo que “Las convicciones son más peligrosos enemigos de la verdad que las mentiras". Ilustres personajes que, a su modo, enunciaron, muchos años antes y con distintos enfoques, el llamado teorema de Baglini.Las teorías y las convicciones son apenas una débil guía para abordar la realidad, que casi siempre es mucho más rica, impredecible y cambiante que los meros enunciados teóricos que apenas atinan a capturar algún aspecto notable de la realidad, al que dotan de rigidez marmórea y pretenden que les sirvan para abordar la realidad, siempre escurridiza.
Cambiar o no cambiar¿Qué hacer cuando la realidad no coincide con nuestros preconceptos? "Peor para la realidad”, se empecinan algunos. Otros aceptan el error y rectifican sus puntos de vista. Quizá el caso más emblemático haya sido el de Arturo Frondizi, quien escribió su voluminoso Petróleo y política explicando por qué debía ser el Estado, a través de YPF, el que obligatoriamente debía tener a su cargo la explotación petrolera. Se opuso con fervor a la contratación de Standard Oil por parte de Juan Perón, que intentaba solucionar de ese modo la escasez de petróleo. Pero luego, cuando llegó al poder, Frondizi advirtió que estaba equivocado. Lo aceptó y cambió de rumbo: convocó a licitación internacional para retomar lo que Perón había iniciado.También el fundador del justicia-

POLÍTICA NACIONALLa economía, entre la teoría y la realidad
lismo rectificó sus creencias originarias en materia de política económica y cambió drásticamente a partir de 1952, siguiendo los consejos de Alfredo Gómez Morales, quien le informó sobre las distorsiones económicas perpetradas por su antecesor, Miguel Miranda.A diferencia de Frondizi, Perón no modificó su discurso sino que continuó con sus dichos populistas, a la vez que realizaba un ajuste al que Antonio Cañero en sus memorias califica de “neoliberal”, término que no se utilizaba en aquellos años.También Javier Milei, en su tránsito desde el llano hacia la presidencia, modificó sus dichos con la acción concreta, aunque está lejos de aceptarlo. Ha realizado un drástico ajuste del gasto público y eso está muy bien. Ha logrado algo superior; que los votantes en general aún continúen apoyándolo pese a la clara desmejora de sus ingresos. Ven en Milei una luz de esperanza, fundada sobre

LAVOZ/ARCHIVO

JAVIER MILEI. Su cambio de rumbo es hacia una dirección no prevista.

todo en la eliminación de numerosos nichos de despilfarro de los que se alimentaba la política a través de la financiación de militantes.Sin embargo, Milei está incumpliendo un aspecto esencial de la propuesta económica enunciada durante la campaña y que consiste en permitir el libre juego de las variables económicas. Pero a diferencia de Perón y Frondizi, Milei cambia de rumbo en la dirección equivocada. Él lo sabe y es por ello que cada dos por tres aparece, generalmente con gran furia, a refutar a los que ha denominado como "el club de los devaluado- res”, calificación que adjudica mala intención a quienes sólo señalan que el Presidente se ha desviado de su propuesta original en un punto sustancial, que a su vez distorsiona todos los valores de la economía y que, si se prolonga en el tiempo, acarreará severos problemas al propio Gobierno.
La oferta copiosaEs Cristina Kirchner quien parece haber advertido que Milei construye una bomba de tiempo de cuyo estallido, presume, podría salir beneficiada. Ella ve ahí su gran oportunidad y por eso se empeña en mantener su liderazgo y aparece cada vez más seguido en las redes sociales enfrentando al Gobierno.Pero la oferta de la oposición es rústica y lamentable. Sólo pueden aportar barrabravas, autos quemados, vidrieras rotas y pedradas a la Policía, en búsqueda de algún error del Gobierno que ocasione algún muerto para realimentar la protesta.El intento de bajar de la Corte Suprema de Justicia a Manuel Gar-

Milei está incumpliendo 
un aspecto esencial de la 
propuesta económica 
enunciada en campaña: 
permitir el libre juego de 
las variables económicas.

cía-Mansilla está mostrando una confluencia que bien puede ser tomada como el germen de una futura alianza electoral opositora conducida por el kirchnerismo. Concurren ahí el sector del radicalismo que responde a Martín Lousteau y el magro aporte de Horacio Rodríguez Larrcta. El episodio Facundo Manes, quien interrumpió de manera agresiva al Presidente durante el discurso de apertura de sesiones parlamentarias, es un signo claro de la belicosidad de algunos sectores radicales que, escudándose en una presunta sensibilidad social, aguardan agazapados el momento de mostrar su naturaleza populista, punto de amplia convergencia con el kirchnerismo.El peronismo, por su parte, parece muy alejado de poder construir una opción interna distinta a la de Cristina Kirchner. Pudo verse esta semana que algunos intendentes del conur- bano participaron de la organización de la violenta manifestación contra el Gobierno. Los gobernadores cada vez que pueden entorpecen el accionar oficial y los sindicalistas iniciaron negociaciones para organizar un paro para el próximo mes.La campaña electoral ya está comenzando.
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POLITICA INTERNACIONALLos secretos de una campaña electoral exitosa
Iván Ambroggio

Consultor político; director de Iván 

Ambroggio & Asociados

E
i 1 marketing político moderno se estructura en cuatro ejes fundamentales. El primero / de ellos es la investigación social, que incluye encuestas, focus 

groups y entrevistas para conocer las demandas ciudadanas.Un segundo eje es la estrategia política, que prevé el desarrollo de propuestas concretas para abordar los problemas identificados en las pesquisas.El tercero es la estrategia de comunicación, en la cual se seleccionan medios tradicionales y alternativos, según los segmentos del electorado.El cuarto, la estrategia publicitaria, que implica el diseño de spots, las narrativas (storytelling). la elección de la música y la estética visual.La irrupción de nuevas tecnologías, como redes sociales y big data, ha revolucionado este campo, con prioridad a la seducción emocional sobre la persuasión racional. Hoy, las campañas apelan a los sentidos, emociones y expectativas de los votantes, más que a su intelecto.En la era de la posverdad, los ciudadanos buscan información (real o falsa) que reafirme sus creencias. Herramientas como encuestas, videopolítica -concepto teorizado por el politó- logo Giovanni Sartori-, redes sociales 

y memes son esenciales para conectar con el electorado. El big data permite conocer preferencias para fldeli- zar votantes y captar nuevos apoyos. Todos estos elementos reflejan la transición del "homo sapiens" al "homo videns”, donde lo visual predomina sobre lo textual, una tendencia clara en la política actualEn Argentina, Javier Milei (2023) explotó YouTube y TikTok con memes y videos virales, conectando con jóvenes y canalizando el enojo de la sociedad contra la “casta política”. Su imagen de león simbolizó fuerza y potencia para romper con el statu quo. Cristina Fernández de Kirchner, tras la muerte de su esposo, usó Twitter y videos para proyectar empatia y reforzar su vínculo emocional con los partidarios.En Estados Unidos, Donald Trump empleó X para difundir mensajes nacionalistas y xenófobos con los cuales genera fuertes debates que amplifican su alcance. En Brasil, Luiz Inácio "Lula” da Silva (2022) recurrió a videos nostálgicos, para evocar su legado social durante presidencias anteriores para movilizar a su base electoral.
Emociones y creenciasLos ejemplos confirman que el 

voto es emocional. Como nadie lee extensos programas de gobierno, los estrategas deben generar propuestas y traducirlas en contenidos audiovisuales breves y atractivos, adaptados a cada público. Un mensaje genérico rara vez impacta a todos los sectores.La planificación de una campaña posee componentes esenciales; desde la confianza entre asesor y candidato hasta la rigurosidad metodológica para realizar encuestas (diseño de la muestra, cuestionarios, análisis).En el campo electoral, existe una máxima; “nadie vota a quien no conoce”. Por eso, figuras públicas como periodistas, deportistas, actrices y cantantes suelen ser integrados a las listas, por su popularidad.Expertos como Jaime Durán Barba coinciden en que las decisiones electorales están guiadas por sentimientos. El desafío es crear productos audiovisuales “a medida” de las características locales, con tonos, palabras e imágenes que resuenen en 

TRUMP. Usó X para difundir mensajes xenófobos y debates que amplifican su alcance.

segmentos específicos. Giovanni Sartori explica que la videopolítica responde a una sociedad que prioriza lo visual, un fenómeno evidente en la Argentina, donde las redes sociales dominan la narrativa política. Esto también se observa en los casos de Trump y Lula, con sus respectivas peculiaridades.
Dinámicas digitalesTodos los casos mencionados demuestran que la comunicación política moderna requiere entender las dinámicas digitales y emocionales de una sociedad transformada por la tecnología. Sin embargo, esta evolución trae riesgos. La desinformación y la polarización son amenazas crecientes, alimentadas por el uso indiscriminado de datos y la falta de regulación.En Argentina el financiamiento digital y el manejo de información personal carecen de control, lo que plantea dilemas éticos. El tráfico de 

datos falsos de encuestas y las promesas vacías de "triunfos asegurados” también socavan la credibilidad de profesionales serios y honestos, por el proceder de falsos gurúes que venden humo y se esfuman rápidamente tras la derrota que escondieron para seguir cobrando billetes.Un mito presente en todo proceso electoral afirma que los indecisos se suman al carro del ganador. No obstante, estudios empíricos derrumbaron esta creencia y demostraron que en elecciones en las que los votantes perciben triunfos seguros y fáciles, se relajan, sienten que el valor de su voto es ínfimo y a veces no concurren a votar. En cambio, cuando el resultado de la contienda electoral se percibe reñido, esto motiva mayor participación y cada voto se siente decisivo.En conclusión, el marketing político ha evolucionado hacia la videopolítica y la apelación emocional, adaptándose a una sociedad digital. Las campañas de Milei, Cristina, Trump y Lula demuestran la efectividad de estas herramientas para conectarse con los votantes. Sin embargo, su uso exige un equilibrio entre innovación y responsabilidad democrática.La tecnología amplifica el alcance de los mensajes, pero también el de las manipulaciones. En un mundo de gigas, spots, troles y memes, las campañas exitosas trascienden las ideologías rígidas y abren fronteras partidarias para captar nuevos públicos. No obstante, es imperioso tener bien claro que el poder de la imagen, si bien es efectivo, también puede falsear episodios como los viejos libros de historia, con la diferencia de que su impacto es muy superior.
La comunicación 
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GUERRASLiderazgos violentos en el siglo 21
Adrián Vitali

Sacerdote

L
a geopolítica mundial en el siglo 21 va hacia liderazgos violentos, que generan desastres humanitarios y 

ecológicos.El mundo se está enfermando de agresivos nacionalismos.Las minorías religiosas, étnicas. 

políticas, sexuales son convertidas en parias sociales. Viven como si estuvieran cometiendo un delito frente a la vulgaridad homogénea de la masa.Líderes alterados por creencias mesiánicas de su destino se creen con derecho a insultar y a descalificar a quienes no les dan la razón.El proceso de manipular a la masa y sacar a la luz sus peores instintos suele ser muy fácil. En el muestrario de nuestra historia, tenemos demasiados exponentes.El miedo y el insulto no pueden ser el instrumento político de las relaciones sociales, porque esto revela una sociedad enferma y peligrosa.
DesacuerdosLos acuerdos después de la Segunda Guerra Mundial son hoy desacuerdos arbitrarios de los distintos poderes contemporáneos.Estamos en el umbral de un nuevo mundo, con prácticas viejas y resultados parecidos. Países que invaden a otros y se apropian de su soberanía y 

de sus recursos; grupos terroristas que atenían contra las sociedades inocentes en nombre de un dios tan violento como ellos y tan injusto como el odio.Es como que tenemos un determi- nismo genético como especie: para crear un mundo nuevo, antes debemos pasar por la guerra.El mundo se vuelve a hacer desde la guerra. Volvemos a la reincidencia del dolor y el sufrimiento.Sólo a partir de los escombros que deja la guerra -la destrucción, la devastación- llegan los acuerdos a partir del sentido común. El sentido común aparece cuando ya no queda nada por defender ni perder.Caravanas de inmigrantes que huyen con lo puesto de su patria en búsqueda de un lugar en el mundo donde acampar en paz.Atraviesan fronteras sin pasaporte ni visado, con la esperanza de encontrarse con el milagro de la solidaridad internacional.Los países fronterizos son los que 

reciben colateralmente el impacto demográfico de los sufrientes.El crimen organizado, como un chacal, los acorrala en sus necesidades primarias para hacerlas inmoralmente rentables.Las Naciones Unidas ya no garantizan la unidad de los pueblos. La muerte, el dolor, son las variables de estos tiempos oscuros y violentos, donde la paz por ahora tendrá que esperar un nuevo acuerdo internacional.Una vez más, las víctimas de la excomunión universal son los inocentes.
Las Naciones Unidas ya 
no garantizan la unidad 
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violentos.
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DÍAS CONTADOS

L
as lágrimas de bronca de Juan cuando fracasamos en el primer intento. Las lágrimas de emoción de los dos cuando lo logramos, cuando mi resistencia ya se había quebrado hacía rato.Mi amigo Juan Gómez se había entusiasmado con esa idea de trepar en bici las cuestas más emblemáticas de la Argentina. Con diferencia de edad, de entrenamiento y de destreza ciclística, me fui enganchando en esos desafíos, hasta que subió la apuesta al límite: “Tenemos que hacer el Abra del Acay, el Aconcagua de los ciclistas”.Son 1.900 metros de altura. El punto más alto de la ruta 40; el segundo paso carretero más elevado del mundo; el lugar más arriba de la Argentina al que se puede llegar en bici.Y pensar que me costaba (y sigue costando) subir a nuestro Pan de Azúcar, lo más clásico para los peda- leadores cordobeses, que está a poco más de 1.000 metros de altura.Para la bici, es importante que te respondan las piernas, que tengas estado para que te entre el aire, que tu cuerpo más o menos te acompañe... Pero lo más importante es que tu cabeza y tu alma te lleven a destino. Sin estado, no hay ninguna condición física que alcance.Y allá fuimos la primera vez. A buscar en un recorrido en etapas subir al Aconcagua de los ciclistas. A dejar el alma en las alturas salteñas.Arrancamos pedaleando del pie de la Cuesta del Obispo hacia la Piedra del Molino, la recta del Tintín, Payo- gasta y de ahí hasta La Poma, la de Eulogia Tapia, la pomeña más famosa del mundo. Noche y salida al alba, con la advertencia previa de los lugareños de tener cuidado con el río, que venía crecido por los deshielos.Y así fue, a los pocos kilómetros, el

Pedalear al Aconcagua de los ciclistas
Roberto Battaglino 

rbattaglino@lavozdelinterior.com.ar

Calchaquí fue una barrera infranqueable y tuvimos que volver con toda la carga y la frustración.
El segundo es el buenoEl segundo intento fue a los pocos meses desde La Poma. Todavía me resuena el silencio en el que comimos los tallarines caseros la noche anterior. Silencio que honraba todas las dudas que teníamos de subir a ese tan complicado Abra del Acay, donde hasta quienes van en auto les cuesta llegar y respirar.Otra vez la pedaleada al alba. Con las montañas que se iban transformando en colores a medida que salía el sol. El viejo pueblo de La Poma destruido por el terremoto, los cultivos en pequeñas parcelas, las cabras, los ranchitos de los lugareños y una subida sostenida pero bien llevable.El río esta vez era una invitación a seguir y a refrescarse un poco. Las piedras cargadas de minerales, la vegetación que empezaba a desaparecer, las casas que ya habían desaparecido. La soledad se podía tocar.Hasta que una cabra atada fue la señal de presencia humana. Un ranchita con unas artesanías que sacaban y exhibían cada vez que pasaban 

otros seres humanos. Algunos días, una sola vez; otros, ni eso.Para cuando me pregunten cuál fue el lugar más singular en que compré un regalo, creo que voy a morir diciendo que fue ese: cerca de la mitad del camino entre La Poma y el Abra del Acay, en la inconmensurable soledad de los 3.900 metros de altura.A partir de ahí. todo empezó a ser más lento. Lentísimo. Había dos tipos de mojones. Uno de los kilómetros, en blanco y negro; otro de la fibra óptica, en celeste y blanco.Pasaba un tiempo que se parecía bastante a la eternidad por cada marca de kilómetro de la mítica 40. Cada kilómetro era como una salida completa de un día en bici.En un descanso. Juan me pregunta de qué color eran los mojoncitos de
Para la bid, es 
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la fibra óptica. “Celestes”, respondí, cuidando el oxígeno que hacía rato escaseaba. Entre el mentón y el dedo, me señaló un punto celeste en una altura imposible de dimensionar para un cuerpo exhausto.Todo se hizo más lento aún. La sangre no irrigaba ni los músculos ni el cerebro, y el adormecimiento empezó a apoderarse. Mascar coca y tomar mucha agua de a sorbos ya no alcanzaba.“Cuando vea una sombra, me tiro a hacer una siesta”, pensé o le dije a mi compañero. “¿En dónde vas a encontrar una sombra en medio de tanta piedra?", me dijo o creo que me dijo.Así fue que me bajé por enésima vez de la bici. reforcé el protector, puse el casco como almohada, me tapé toda la cara con el cuellito cubreboca y dormí con un sueño profundo.
Una eternidad de 10 kilómetrosAlgo de ritmo logro agarrar después de la siesta, pero dura poco. Todavía faltan 10 kilómetros y un ascenso de 900 metros. Por primera vez, mi cabeza y mi alma me notifican que es posible que no llegue. Que 

ya mi cuerpo ha llegado al límite.El camino se vuelve sinuoso y el viento cobra protagonismo. El tramo contra el viento caminando y el tramo a favor pedaleando, en una especie de caracol eterno.Y muchas paradas. En una. aparece un zorrito. Observa, se acerca, se aleja, hasta que me relajo y se aproxima a sacar la última barrita de cereal en el bolsillo de la remera. “Es lo último que me queda", le digo, y siento que soy el Principito hablando con el zorro en medio de la nada.Hace ya largo rato que no miro el reloj, pero el sol marca que ha pasado el mediodía. A las 6 ya estábamos pedaleando, recuerdo, mientras me pregunto a qué hora vamos a llegar. “Vas a llegar cuando llegues", dice Juan. Me parece que hace siglos que no escucho una voz humana.No estoy apunado. No estoy cansado. Directamente, no estoy.Vuelvo a mirar los kilómetros en el relojito de la bici y deberían faltar dos. Pero ya no confío en ningún cálculo.Una curva y otra más, y la sensación de que hasta acá llegué. Y de repente, Juan —que va unos metros adelante- grita: “Es acá".Y este cuerpo exhausto y entregado se para sobre los pedales y arranca como si recién empezara a pedalear un sábado a la mañana.300 metros a todo ritmo para ver el cartel y decir “es ahí”.Es ahí. A 4.900 metros de altura. Ahí, donde soñamos que íbamos a llegar pedaleando. Ahí, donde el viento te envuelve, donde casi no sentís el cuerpo.No hay foto ni video que guarde aquel largo abrazo lleno de lágrimas de emoción al lado del cartelito de madera “Abra del Acay". El registro más importante nos quedó en el alma. La que nos llevó a pedalear al Aconcagua de los ciclistas.

mailto:rbattaglino@lavozdelinterior.com.ar
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Estudio. Los impuestos no alientan la actividad
ENCUESTA. Para 90% de las empresas, no ayudan a la inversión, según la encuesta sobre temas fiscales de KPMG Argentina. Cuál es el impuesto que más impacta en sus productos y servicios.

S
egún la encuesta anual de impuestos de la consultora KPMG Argentina, el 93% de las empresas consignó que el actual marco fiscal no ayuda a la inversión. No obstante ello, el 68% sostuvo que las mantendrá para este año.Para la encuesta titulada "Impacto de los impuestos en la actividad económica y en los negocios desde la visión de las empresas”, fueron consultados más de 100 CFO's y especialistas impositivos de empresas medianas y grandes de todo el país.La muestra está compuesta por tres bloques temáticos: a) Presión fiscal receptada. Incidencia en precios y planes de inversión de las empresas; b) Rol de organismos administrativos y judiciales; y c) Perspectivas para 2025.“La discusión actual sobre el sistema impositivo es posible gracias a que los

FREEPIK

INGRESOS BRUTOS. Es el impuesto que más impacta sobre productos y servicios.

ciudadanos han empezado a advertir que la problemática fiscal ocupa un espacio cercano a su vida cotidiana, y a la iniciativa del gobierno al poner estos temas en la agenda pública", señala Femando Quiroga Lafargue, socio de Impuestos Corporativos de KPMG Argentina.A continuación, se enumeran otros datos que arrojan el informe:El 54,37% dice que Ingresos Brutos sigue siendo el impuesto que más impacta en los productos y servicios que se venden. El 37,8% cree que pagará más impuesto a las Ganancias por los mejores resultados de 2021.La provincia de Buenos Aires es la de mayor presión fiscal del país.El 66% considera que el Rigi es positivo para invertir.El 33% manifiesta que prefiere no vender a tener que lidiar con la carga 

tributaria en algunas provincias.El 82% posee saldos favor de diversa magnitud del impuesto sobre los Ingresos Brutos por impuestos pagados en exceso, producto de la proliferación de regímenes de retención.La Corte Suprema de Justicia de la Nación continúa obteniendo el más alto puntaje (6.15) en objetividad en materia fiscal.El Ministerio de Economía es percibido como el mejor interlocutor a la hora de interesarse por problemáticas impositivas que afectan la actividad económica. El 66% cree que la presión fiscal continuará en 2025 en los mismos niveles que en 2024. El 68% sostuvo que mantendrá sus inversiones.El replanteo del impuesto sobre los Ingresos Brutos es la iniciativa fiscal más votada para facilitar decisiones de inversión en Argentina.
Incidencia de Ingresos BrutosEn opinión de los encuestados, el Impuesto sobre los Ingresos Brutos crece y se consolida año a año en el liderazgo absoluto de los que encarecen, de manera determinante, los precios y servicios que venden las empresas (54,37%).A este le siguen gravámenes como Ganancias (14,56%) y otros con el 13,59% (dentro de este concepto, un 65% señaló al impuesto Pais, 14% de Derechos de Exportación y otro 14% Tasas Municipales).

“De estas opiniones se desprende que es bastante improbable el éxito de una reforma fiscal profunda, que haga foco en la productividad y en el desarrollo, sin apuntar a una readecuación de este gravamen, y a moderar fúerte- mente la superposición de regímenes de recaudación provinciales," explica Quiroga Lafargue.Inversiones. La mayoría de los encuestados observa que el marco fiscal argentino o bien los obligó a desinvertir o en el mejor de los casos les permitió "mantener" las inversiones ya efectuadas.Si bien ese porcentaje resulta aún bajo, casi duplica el porcentaje de aquellos que habían avanzado en planes de expansión en 2023. Si bien continúa muy alto el porcentaje de aquellos que manifiestan haberse visto obligados a desinvertir como consecuencia del marco fiscal, el mismo bajó del 43% al 36%.Resultados impositivos. Dejando de lado el efecto de la inflación, más de un tercio de los consultados (37,86%) prevé tener un resultado sujeto a impuesto por 2024 (a pagar en 2025) mayor que en 2023.El 23% espera determinar un resultado impositivo menor que en 2023 y 6% estima presentar una utilidad impositiva igual que en 2023.Finalmente, el 33% de los consultados manifestó reportar pérdidas impositivas por el ejercicio 2024 al igual que el año anterior.
sta semana, los jubilados fueron un tema central de la agenda informativa y en la J del Gobierno nacional. Enhorabuena; hay mucho para decir sobre ellos y su realidad.Por ejemplo, que la enorme mayoría de los jubilados nacionales, el grupo de pasivos más numeroso, cobra haberes paupérrimos. En marzo, la jubilación mínima -percibida por la mitad de los pasivos- más el bono totalizan $ 349.121,71.En Córdoba, a diciembre de 2024, el haber medio entre las 333.027 jubiladas nacionales estaba unos pesos encima de los $ 350 mil; y entre los varones (183 mil pasivos) en $ 485 mil, según cálculos del Instituto para el Desarrollo Social Argentino Odesa).Las cifras podrían causar risa si no se tratara del sustento de mujeres y hombres mayores de 60 y 65 años. No hace falta, pero pongámoslas en relación con lo que deberían cubrir. Por ejemplo, la canasta mínima de jubilados calculada por la Defensoría del Pueblo porteña: más de $ 1,2 millones. No llegan al tercio.Sigamos, sólo para cruzar el tema con otro de la agenda semanal; la Legislatura cordobesa, envuelta en una polémica por la reticencia a brindar a La Voz información sobre su personal. Allí, el básico entre quienes se desempeñan como “asistentes funcionales” (tareas administrativas) arranca en $ 540 mil, pero rápido escala hasta pasar los $ 2 millones

NEGOCIO REDONDOJubilados nacionales, ¿de qué se quejan?
Florencia Ripoll 

fripoll@lavozdelinterior.com.ar

mensuales.Los pasivos nacionales llegaron al actual subsuelo tras perder de manera casi sistemática contra la inflación en los últimos años. Sólo para mencionar un descenso reciente, respecto del último trimestre de 2023 la mínima está 13,3% por debajo, según calculó el Centro de Economía Política Argentina (Cepa).Otro motivo importante por el que es muy bueno que ellos estén en agenda por estos días es la caducidad, el 23 de marzo, de una de las moratorias establecidas por la ley 27.705. Esta permite a quienes llegan a la edad jubilatoria sin 30 años de aportes realizados al sistema provisional completar con importantes facilidades ese requisito y acceder a 

una jubilación. Lo hace, eso sí, a costa de agudizar el desequilibrio económico del sistema.Para llegar a esos 30 años de aportes, el Centro de Implementación de Políticas Públicas para la Equidad y el Crecimiento (Cippec) calcula que una persona debe estar en promedio el 67% de su vida laboral formalizada, algo que. dada la precariedad que reina en el mercado laboral, suena a ficción para una enorme cuota de argentinos.Conclusión: desde el 24 de marzo, jubilarse dejará de ser una posibilidad para muchos argentinos. Deberían, sí, poder acceder al cobro de una prestación universal para el adulto mayor (Puam), equivalente al 80% de una jubilación mínima. En marzo, 

con bono, está en $ 293.297,36.
Gases, en lugar de reformasAgreguemos -por si hiciera falta- un motivo más para que los jubilados sean tema excluyeme; en esta gestión nacional, tal como pasó en anteriores, vienen siendo el pato de la boda. La “motosierra” cortó su rebanada más gruesa sobre el gasto previsio- nal, que equivale a un 10% del producto interno bruto, aproximadamente.Aquí Javier Milei replicó una práctica de sus últimos antecesores; todos prefirieron licuar haberes con mayor o menor sutileza -incluso merced a repartir jubilaciones sin pensar en su financiamiento- antes de encarar el problema de fondo, es decir, una reforma estructural del sistema provisional que le restituya sus- tentabilidad y equidad. Y encontrar el modo de acompañar en la vejez a los castigados por la informalidad o la precariedad laboral.Esto último, claro, requiere intenso trabajo técnico y mucha, pero mucha, destreza política para construir viabilidad legal a los cambios. Exactamente lo contrario a ganar enemigos gratis con base en insultos o desangrarse en intemas que terminan a trompadas y “vasazos” de agua en el Congreso.Hay que discutir aristas complejas y tomar las decisiones incómodas, que hasta ahora eludieron muchos presidentes y aun más gobernadores.

Por ejemplo, definir la pertinencia o no de los 177 regímenes de excepción vigentes, de los cuales 175 son deficitarios, según contabilizó Cippec. Se trata de un variopinto colectivo que incluye desde atendibles requisitos más flexibles de acceso a la jubilación para quienes desempeñan tareas riesgosas o insalubres, hasta bolsones de privilegio difíciles de justificar.Un cálculo de 2023 de Cippec precisó que en todo ese universo, el haber promedio estaba 85% por arriba que la media del resto de los jubilados.Como se ve, la “agenda jubilados" incluye muchos aspectos urgentes y desafiantes por trabajar. Sin embargo, nada de esto fue puesto sobre la mesa por el Gobierno en la semana que cierra.Al contrario, el esfuerzo oficial apareció focalizado en diseñar un cuantioso operativo policial que, más que evitar, terminó escalando la violencia de un grupo menor de inadaptados que participaron de la marcha -nada multitudinaria- del miércoles pasado.Al subsumir bajo provocaciones de "barrabravas a sueldo" el reclamo que los jubilados tienen todo el derecho (y obvios motivos) para realizar, el Ejecutivo eligió confundir, victimi- zarse, azuzar broncas y eludir así la agenda pendiente con los pasivos. “¿De qué se quejan?”, le faltó decir.Riesgoso mecanismo en una época de problemas cada vez más acuciantes.

mailto:fripoll@lavozdelinterior.com.ar
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Ciudadanos

Cambio 
climático.El desafío de las ciudades cordobesas para evitar inundarse
ambiente. La tragedia de Bahía Blanca expande interrogantes. Hace 17 años, una experta sugería medidas de adaptación urbanas. Los puntos que cada municipio debiera asumir como prioridad.

AP

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- INUNDACIÓN. La imagen reciente de Bahía Blanca bajo el agua: el espejo en el que ninguna ciudad quisiera mirarse.
Fernando Colautti
fcolauttilavozdelinterior.com.ar

L
a trágica inundación de Bahía Blanca impacta por lo que es. Pero también interpela por lo que puede sen en cientos de ciudades del país puede llover 300 milímetros en un día. De hecho, ha ocurrido. No nos vayamos lejos: en 2015, también hubo tragedia en la región cordobesa de Sierras Chicas.Para la mayoría de los especialistas, entre las causas centrales -además de la evidencia de la lluvia extraordinaria- aparecen la incapacidad de las ciudades de responder a fenómenos extremos y la influencia creciente de los efectos del cambio climático global.Ana Carolina Herrero, experta en ecología urbana en Buenos Aires, sostiene que "ninguna ciudad está preparada para tanta cantidad de precipitación en corto tiempo, porque las obras se hicieron con cálculos e información de lluvias de décadas anteriores". El dilema es que el clima ya presenta otro escenario.Pablo Romanazzi, profesor de Hidrología de la Universidad Nacional de La Plata, coincide: “No hay ciudad del planeta que pueda contener semejante cantidad de agua sin consecuencias", dice, aunque también suma razones para el agravamiento en Bahía Blanca, como la falta de planificación territorial.Un interrogante que se abre es si alguna ciudad, entre ellas las cordobesas, tiene una razonable planificación de su trama urbana para evitar colap- sar ante un diluvio posible. ¿Y cuántas tienen estudiadas sus vulnerabilida

des ante eventos climáticos extremos?Los expertos vienen marcando que la lluvia que puede caer sobre una ciudad o una zona no es el único factor desencadenante: es el agua que se carga en sus cuencas hídricas la que agrava el cuadro final.En ese marco, por caso, plantean que la gestión del riesgo de desastres se debe considerar ya como una de las medidas clave de adaptación al cambio climático. Los sistemas de alerta temprana son cada vez más cruciales, aunque no suficientes: avisan del riesgo, pero no lo evitan.
El triple de eventos extremosUn informe de 2021 del Banco Mundial sobre la crisis climática concluía que, “desde 1980, la cantidad de eventos pluviales extremos en Argentina se ha triplicado". No es diferente el escenario mundial. La lista de ciudades inundadas en varios continentes se alarga cada año.Según el Panel Intergubemamen- tal de Expertos sobre Cambio Climático (IPCC) de Naciones Unidas, fenómenos como el que sucedió en Bahía Blanca pueden repetirse en el futuro, e incluso ser más frecuentes e intensos. Para Argentina, la advertencia abarca a gran parte de su territorio (que incluye a Córdoba), pero avisa de un riesgo mayor para las provincias de Buenos Aires, Santa Fe, Entre Ríos y Misiones.El reporte del IPCC proyecta que, cuanto más caliente sea la Tierra, se eleva el riesgo de sufrir eventos extremos. Y la Tierra se está calentando, según todas las evidencias científicas.

La Tierra se 
está calentando

El aumento de la temperatura media global puede generar, entre otras consecuencias, que las interacciones entre las corrientes de aire frío y cálido sean más violentas. Eso significa que hay más energía en la atmósfera, lo que puede propiciar mayor cantidad de eventos extremos. Sequías más agudas y con calores más severos e inundaciones más intensas forman parte del mismo fenómeno: son dos caras diferentes, pero de la misma moneda.
Atención, intendentesEl cambio climático que supimos conseguir impone dos tipos de medidas: de mitigación y de adaptación. Mitigar implica acciones globales que reduzcan las emisiones de efecto invernadero que lo provocan. Adaptar impone medidas para que en cada lugar el impacto sea el menor posible. Los científicos especialistas en crisis climática plantean la necesidad de trabajar, incluso, desde cada ciudad en esas medidas.Mensaje para intendentes: es muy probable que sean mejor recordados los que invierten más en desagües y en espacios verdes y arbolado que los que siguen con la tradición de sólo sumar pavimento y loteos sin planificación. que aceleran los riesgos de inundación en vez de mitigarlos. Antes que alfombrar de asfalto, la nueva prioridad de los municipios debieran ser los menos vistosos desagües.

Sugerencias de hace 17 añosYa en 2008 -hace largos 17 años- la bióloga cordobesa Sandra Díaz elaboró un informe que el Foro Ambiental Córdoba presentó ante autoridades provinciales y de la ciudad de Córdoba con sugerencias locales de adaptación y de mitigación por el cambio climático.En 17 años el problema, a nivel global y nacional, se acentuó y aceleró.Las medidas sugeridas en 2008 siguen siendo de obvia utilidad para ocupar la primera agenda de cada intendente. Y de cada comunidad.Díaz es. seguramente, la científica argentina más reconocida hoy en el mundo. Doctora en Ciencias Biológicas, docente de la Universidad Nacional de Córdoba, investigadora del Conicet, premio Nobel de la Paz 2007 como miembro del Panel Intergubernamental sobre Cambio Climático (IPCC) y autora de múltiples investigaciones en biodiversi- dad con las que cosechó los mayores reconocimientos que entrega la ciencia en el planeta. Es una experta de consulta en el mundo entero.Aquel informe de 2008. pensado para la ciudad de Córdoba, planteaba de todos modos sugerencias aplicables, en escala, a toda ciudad mediana y grande de la provincia.Advertía, hace 17 años, que las proyecciones climáticas globales inferían una mayor frecuencia de lluvias torrenciales, por un lado, y períodos de sequía, por el otro; así como episodios de frío intenso, alternados con más recurrentes olas de calor.Destacaba, además, que “la incertidumbre aumenta en el caso de esta 

provincia”, debido a que los cordones serranos introducen complicaciones en la dinámica climática.Entre varias medidas de adaptación que autoridades provinciales e intendentes debieran tener en mente, el informe planteaba (de algún modo, aún plantea) algunos ejes. En lo que hace puntualmente al riesgo de inundaciones, se destacaba;
Desagües. Adaptar las ciudades para evacuar con más rapidez las aguas en casos de tormentas intensas. Prever caudales mayores a los habituales hasta ahora. Planificar y ejecutar desagües y modelos de derivación de aguas. Y hacer un uso más ordenado del suelo en la ciudad y su zona de influencia.
Más verde. Aumentar y mejorar los espacios verdes de las ciudades y de sus alrededores. Incrementar el arbolado urbano para la regulación del microclima (reducen la temperatura media urbana, mejoran la calidad del aire y aminoran las correntadas de aguas superficiales ante lluvias). Los espacios verdes suman suelos que infiltran aguas de lluvias y mitigan correntías.
Cuencas. Sugiere para Córdoba una especial protección de las cuencas altas serranas, donde nacen los arroyos y los ríos. Incluso propone crear un fondo para financiar la protección ambiental de esas áreas clave. Aconseja una mayor planificación de los desarrollos urbanos. Y evitar el uso de suelos inundables.
Vectores. Establecer programas de control de aguas estancadas. Con más calor y humedad, crecerían los riesgos de enfermedades transmitidas por mosquitos y otros vectores.
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La Voz celebra 121 años
desde todas sus plataformas
aniversario. El diario se transformó en una empresa de contenidos con múltiples productos y servicios, con fuerte liderazgo digital.

Este 15 de marzo se cumplen 121 años desde que por primera vez La 
Voz del Interior apareció en las calles de Córdoba. En 1904, la ciudad de Córdoba tenía menos de 90 mil habitantes y el primer ejemplar de este diario, seis páginas. Si bien había otras publicaciones en esa época. La 
Voz se consolidó rápidamente como “el" diario y desde entonces forma parte de la identidad cordobesa.Silvestre Rafael Remonda y Juan Dionisio Naso crearon un diario que se orientaba a la defensa de valores y principios democráticos y de las libertades, a fomentar la educación, la cultura, la justicia y el respeto a la ley, enfocado en problemas nacionales con óptica federal.En los sucesivos cambios que atravesó La Voz para mantenerse vigente tanto en los contenidos ofrecidos a lectores como en la manera de presentarlos, se adaptó a las dinámicas de los medios de comunicación: desde el paso del blanco y negro al color en sus páginas hasta la creación en 1996 de su sitio digital Inter- La Voz. La primera edición apareció un 15 de marzo de 1904. 

voz.com.ar (hoy Lavoz.com.ar).Según los registros de Comscore, este nuevo aniversario nos encuentra el segundo puesto del ranking de medios digitales en el que a los usuarios que navegan por escritorio (PC- desktop) y móviles (celulares y tablets) se suma el alcance en redes sociales (medición que se incorporó recientemente).De acuerdo a las cifras de enero de este año. dadas a conocer días atrás, la audiencia total alcanzada por La 
Voz fue de 15,7 millones de usuarios.Esta posición de liderazgo se complementa con la vigencia de la edición impresa, más de 120 mil sus- criptores digitales, propuestas audiovisuales como el programa político 
Voz y voto y el ciclo de debates 
Voces que Suman, nuestra upp, realización de eventos, beneficios de Club La Voz y los productos de Tienda La Voz. También, newsletters, pódeast y el canal de YouTube.El periodismo de calidad sigue siendo el principal compromiso con nuestra audiencia.

CIUDAD DE CÓRDOBA

Preocupación por una 
fuga de gas en obra

Una fuga de gas generó preocupación en el barrio Pueyrredón de la ciudad de Córdoba ayer. Ocurrió en la calle José Garibaldi al 1135, cuando, por causas que aún se investigan, un operario de una retroexcavadora habría dañado una cañería subterránea de gas, lo que provocó la emanación del fluido. Tras reportarse la fuga, la respuesta de los organismos de emergencia fue inmediata. Personal de la Dirección de Bomberos y de Defensa Civil se constituyeron rápidamente en el lugar del incidente.
TRAS LAS LLUVIAS

Cortes en Costanera 
siguen hasta el domingo

Debido al aumento del caudal del río Suquía tras las intensas lluvias en la zona serrana los cortes en avenida Costanera seguirán hasta el domingo 16 de marzo. En la zona norte de la Costanera, los cortes de tránsito se extienden desde el puente Elíseo Cantón hasta el Parque Las Heras-Elisa. Además, permanece interrumpido el tramo desde la calle Ibarbalz hasta el Puente Bicentenario. En el costado sur, la circulación está cerrada desde el acceso a la rotonda del Hombre Urbano hasta el puente de calle Sarmiento.

PLANIFICACIÓN URBANA

Difunden ganadores de 
concurso de ideas para 
el Centro de Córdoba

La Municipalidad de Córdoba dioa conocerá los ganadores del Concurso Nacional de Ideas y Anteproyectos "Plan de Barrio Centro". El primer premio fue para los autores María Elisa Pulido, José Maximiliano Lasso y los colaboradores Leandro Barrau y Micaela Castellano.La iniciativa convocó a arquitectos y urbanistas de todo el país para la creación de proyectos que tengan como objetivo revalorizarel área central de Córdoba Capital. Se presentaron 18 propuestas, de las cuales tres resultaron ganadoras y otras dos recibieron menciones honoríficas.El concurso fue organizado por la Municipalidad de Córdoba, a través de su Secretaría de Desarrollo Urbano, y el Colegio de Arquitectos de la Provincia de Córdoba (CAPC).Las propuestas ganadoras serán la base para la generación de proyectos específicos que se materialicen en el área central.

Todas las motos Todos los accesorios

DESCUENTO DESCUENTO
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DESDE ESTE FIN DE SEMANA 
Y HASTA EL 30 DE MARZO

Av. Sagrada Familia 310 Av. Caralfa 1951
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En el mes del motociclista
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J Un homenaje a los amigos motociclistas 

que se ¡leguen hasta nuestro local a pesar 

' de las molestias por las obras pluviales. |
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Salieron los primeros camiones 
con donaciones para Bahía Blanca
solidaridad. Los vehículos partieron de la sede de la Universidad Provincial y desde el club Racing. Sigue la colecta en la Universidad Nacional de Córdoba.
Benita Cuellar
bcuellar@lavozdelinterior.com.ar

Con gran emoción, Córdoba mandó los primeros camiones cargados de las primeras donaciones para los habitantes de Bahía Blanca, ciudad de la provincia de Buenos Aires que hace una semana sufrió la destrucción y pérdidas de vidas tras el devastador temporal.Desde entonces, muchas fueron las iniciativas solidarias cordobesas, y de todo el país, para acompañar a los pobladores, tanto de instituciones académicas, clubes de fútbol y organizaciones sociales.Por caso, la Universidad Provincial de Córdoba fue una de las primeras en iniciar la campaña solidaria como miembro de la Red de Universidades Provinciales (RUP), la UPC acompaña a la Universidad Provincial del Sudoeste con sede en Bahía Blanca, ante la preocupante situación que atraviesa esa ciudad.La rectora de la institución, Julia Cuneo, dijo a La Voz que la ayuda de los cordobeses colmó las expectativas. Al principio proyectaron el envío de un solo camión, pero al pasar los días y viendo que la colecta era mucho más grande decidieron enviar tres camiones de gran porte. E incluso proyectan el envío de otro para el próximo martes.

JOSÉ GABRIEL HERNÁNDEZ

DONACIONES. Partieron desde la UPC tres camiones colmados de mercadería para ayudar a los damnificados por las inundaciones.

nal, productos de limpieza, ropa de cama.“Salieron con ocho palets cada uno. Uno de los vehículos fue al club Villa Mitre de Bahía Blanca, donde receptaron las donaciones y se encargarán de hacerles llegar a las personas”, contó Nicolás Juri, del área de Comunicación de Racing.El camión que sale hoy desde la Capital cordobesa irá a un comedor más alejado del centro de la ciudad bonaerense, donde se hace más difícil entregar los alimentos y productos de limpieza y aseo personal.A la campaña solidaria que lanzó el club también se sumaron otros clubes de los barrios aledaños para así multiplicar la ayuda.Juri dijo que están analizando si continúan con la campaña, porque algunos servicios y productos ya están siendo cubiertos para los habitantes bahienses.
La UNC continúa la campañaLa UNC impulsa una campaña para los damnificados que irá hasta el 20 de marzo. La iniciativa, que cuenta con un amplio horario de recepción de donaciones, se lleva a cabo en el Pabellón Argentina, ubicado en Haya de la Torre s/n, con ingreso por la Plaza Seca del Cuarto Centenario (a la derecha).Los organizadores solicitaron la colaboración de la comunidad con la donación de pañales, sábanas, frazadas y elementos de limpieza, como lavandi- na y detergente entre otros productos de primera necesidad.La recepción de estos artículos se realiza de lunes a viernes, de 9 a 17, y el sábado 15, de 10 a 14."La decisión de ayudar fue inme- “La UNC agradece a todos los quediata y la respuesta de la comunicad fue conmovedora. Incluso llegaron familias con hijos que traían peluches y otros juguetes para los chicos”, manifestó Cuneo.Durante la mañana del viernes al menos 50 voluntarios, entre ellos de colegios secundarios, cargaron los camiones con productos de limpieza, de aseo personal, toallas, toallones, ropa de cama, alimentos para animales, agua envasada, vestimenta, calzados y alimentos no perecederos, entre otros.“La comunidad acercó también colchones, ropa y calzado, que 

felizmente trajeron también clasificados lo que nos facilitó la logística”, expresó la rectora.Incluso empresas del interior y de Capital donaron un gran volumen de paquetes de yerba, alcohol y lavandina, entre otros productos.Las donaciones también llegaron al Campus de Córdoba desde las sedes regionales de Bell Ville, Morteros, Laboulaye, Deán Funes, Capilla del Monte, Villa Dolores y Río Tercero. Y “en el transcurso de la semana se fueron sumando distintas instituciones, entidades, la 

Municipalidad también abrió puntos de recepción; la Legislatura, los hospitales, algunas instituciones educativas y organizaciones”, contó Cuneo.Los camiones llegarán a Bahía Blanca el sábado al mediodía y los productos serán repartidos por la Universidad del Sudoeste a los habitantes de la ciudad afectada.Si bien la campaña terminaba el viernes, la UPC analizará la situación junto con la Universidad Provincial del Sudoeste, para repetirla si es necesario.

Mercado Pago. Activó el botón Donar para colaborar con los afectados. Las donaciones se canalizarán a través de Fundación Sí y se destinarán a materiales de construcción, herramientas y reequipamiento de hogares.
Racing también envió ayudaEl Club Racing de Córdoba envió dos camiones repletos de mercadería, productos de limpieza, agua envasada, productos de higiene y cuidado perso- 

participan y puedan colaborar sumándose a esta iniciativa, destacando la importancia de la solidaridad en momentos críticos del país”, destacaron.
Banco de AlimentosLa Red de Bancos de Alimentos de Argentina, que aglutina a los 25 entidades en todo el país, recauda fondos para ayudar a las familias de Bahía Blanca con kits de alimentos que incluyen: leche, fideos, arroz, aceite, salsa de tomates y conservas. Se puede donar desde 12.500 pesos a 70 mil pesos a través de la plataforma https=//donaron- line.org/.

JOSÉ GABRIEL HERNÁNDEZ

ACUSADO. Néstor Soto, juzgado por el asesinato de Catalina Gutiérrez.

Catalina: van por homeidio “criininis causa”
JUSTICIA. El fiscal cambió el agravante en la acusación contra Néstor Soto. El martes se retoman las audiencias.

El fiscal de la Cámara de 11a Nominación de la ciudad de Córdoba, Marcelo Sicardi, pidió el cambio de carátula de la causa por el homicidio de Catalina Gutiérrez, por quien está imputado su entonces amigo y compañero de

la facultad. Néstor Aguilar Soto.En la audiencia del juicio que se realizó este viernes, Sicardi haciendo uso de su facultad y realizó el cambio de la carátula de la causa dada la mecánica y cronología del hecho que se mostró durante el juicio.El fiscal explicó que el agravante de femicidio no se modificó, sino que se cambió el segundo agravante de alevosía por el de criminis causa. Esto se debe a cómo se dio la cronología del crimen y la respuesta a la pregunta

¿cuándo surgió la idea de matar? El agravante de alevosía implicaba que la idea del asesinato surgió antes de que Catalina ingresara al departamento de su amigo.Sin embargo, dado las pruebas recabadas en la causa y lo explicado por los peritos forenses, todo indica que la idea de matar de Aguilar Soto habría surgido luego de asestarle fuertes golpes en el rostro. En ese caso la idea de la muerte surge con la intención de conseguir impunidad, matarla y borrar

rastros posteriores para ocultar lo anterior.En ese sentido, la defensa del imputado. representada por Ángela Burgos Niño, pidió 10 días para preparar su estrategia de defensa en función de este cambio. Sin embargo, el tribunal, integrado por los camaristas Horacio Augusto Carranza (presidente), Susana Frascaroli y María Gabriela Rojas Moresi, le otorgó 24 horas hábiles, es decir solo el lunes. Por lo que el martes se reanuda el juicio.

mailto:bcuellar@lavozdelinterior.com.ar
line.org/
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No puede seguir como docente 
en la cárcel para evitar contacto 
con quien denunció
SAN FRANCISCO. Una mujer perdió su trabajo en la escuela de la Unidad Penitenciaria por una orden de restricción de contacto con su padre detenido, al que denunció en 2024 por presuntos abusos contra ella.
Nicolás Albera
Corresponsalía San Francisco

El Servicio Penitenciario de San Francisco decidió prescindir de los servicios de una docente para evitar que tenga contacto con su padre, a quien ella denunció el año pasado por presunto abuso sexual en su niñez. El hombre, de 57 años, fue detenido y alojado en esta unidad penal en diciembre de 2024.Las autoridades de la cárcel, valiéndose de una serie de reglas, aplicaron la medida en pos de “protegerla y resguardarla". En los hechos, la mujer perdió su trabajo como educadora dentro del edificio.Para el estudio de abogados que la representa, la decisión implica “violencia institucional”, por lo que piden su reincorporación y, en todo caso, el traslado del interno a otra penitenciaría. Además adelantaron que pedirán un amparo ante la negativa.Fuentes del Servicio Penitenciario de Córdoba aclararon que, en realidad, la docente es personal del Ministerio de Educación, que tiene una escuela dentro del establecimiento. Y que recibieron un oficio para imponer una restricción de contacto, que deben cumplir.
Una decisión difícilLa denuncia de la mujer hacia su padre fue por abusos que se habrían perpetrado entre sus 7 y 12 años, y provocó que el Juzgado de Violencia Familiar y de Género imponga una medida de impedimento de contacto.

LAVOZ/ARCHIVO

SAN FRANCISCO. El ingreso al edificio de la Unidad Penitenciaria 7. En su interior funciona un centro educativo para detenidos.
La denunciante tomó la decisión de llevar a la Justicia a su padre biológico en octubre del año pasado. A partir de allí comenzó una investigación penal preparatoria, luego vino la imputación y tras ello la prisión preventiva del acusado. La causa sigue su curso, aún sin sentencia.

La docente tenía gran parte de sus horas de trabajo asignadas en la cárcel, lo que le representaba el 10% de su salario. Pese a ello, la notificaron, previo al inicio del actual ciclo lectivo, que tenía prohibido el ingreso, alegando el impedimento de contacto vigente, y amparándose en el “Protocolo de la

Víctima”.Los abogados de la mujer, Virginia Panero y Nicolás Casas, explicaron a 
La Voz que el Servicio Penitenciario “se refugia en un protocolo interno supuestamente províctima, pero que fue aplicado ciegamente porque la dejaron sin trabajo”.

También remarcaron que la responsabilidad es primero de las autoridades carcelarias y en última instancia de la Provincia de Córdoba, de quien depende la institución.Los abogados de la denunciante presentaron un pedido formal solicitando su "inmediata reincorporación a sus funciones”, lo que garantizaría su derecho a trabajar. Además, pidieron el traslado del intemo a otra penitenciaría y en caso de no ser posible, que se tomen recaudos para que no exista contacto entre ambos en los días y horarios en que la docente debe asistir a la escuela del penal.“La idea nuestra es que ella recupere sus horas porque se ve afectado su derecho de trabajo, con el agravante de que está pasando un gran trauma: denunció a su padre recientemente por abusos en su infancia”, señaló Panero. Para su socio, se trata lisa y llanamente de “violencia institucional”, y adelantó que presentarán un recurso de amparo.
Argumentos de la medidaSegún la resolución, el Servicio Penitenciario negó la posibilidad de que la docente vuelva a sus funciones amparándose en que existe una medida de impedimento de contacto entre víctima y victimario.Cita el Reglamento de Comunicación de Internos, aclarando que corresponde “aplicar la medida de restricción de ingreso de la víctima con el fin de evitar la revictimización y brindar su resguardo físico y psicofísico" en consonancia con las leyes sobre la violencia contra las mujeres y sobre violencia familiar.Respecto al pedido de enviar al interno a otra cárcel, argumenta que no puede llevarse a cabo ya que atentaría contra derechos consagrados: "Resulta imprescindible que el Estado colabore en el mantenimiento y reforzamiento de los vínculos familiares y sociales de la persona privada de la libertad durante su detención, empezando por garantizar el derecho de visita”, cita. Y acota que resulta "materialmente imposible tomar medidas para evitar el contacto entre el detenido y su hija”, en razón de que la escuela se encuentra dentro del edificio, donde transitan los intemos para realizar distintas actividades.
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Intersecciones

José Funes“El terraplanismo no atrasa décadas, sino milenios”
entrevista. Además de sacerdote jesuíta, es astrónomo, filósofo y teólogo. Sus libros sobre el universo ejercitan un original diálogo entre ciencia y religión.
Edgardo Litvinoff
elitvinoff@lavozdelinterior.com.ar

-Estudió teología, astronomía y 
filosofía. ¿Qué de todo eso lo entu
siasmó primero?-La astronomía es mi primer amor. Estudié filosofía porque debía, y la teología me ayuda a pensar mi fe.

-¿Cómo reacciona la gente 
cuando dice que es sacerdote y 
también estudia el cosmos?-En general, eon asombro.

-¿Qué lo complica más en la 
vida cotidiana: ¿los dilemas mora
les, las paradojas cósmicas o los 
horarios de misa?-Corregir los parciales de Filosofía 

RAMIRO PEREYRA

de la Naturaleza y Teología de la Creación, que son mis cursos en la UCC.
-¿Por qué eligió investigar y 

escribir sobre la posibilidad de 
vida extraterrestre?-La vida me fue llevando, y entender la necesidad y la importancia de tratar este tema desde un punto de vista académico y que no se quede en una charla de café, que también es entretenida.

-¿Cómo se lleva la Iglesia con la 
posibilidad de que haya vida 
extraterrestre?-Muy bien. De hecho, organicé un congreso sobre el tema en el Vaticano, en la Academia Pontificia de 

Ciencias, en 2009.
-Si de repente halláramos vida 

fuera de la Tierra, ¿cree que cam
biaría nuestro antropocentrismo?-Pienso que sería la próxima revolución copemicana. La vida tal como la conocemos no sería única. Así como hubo un desplazamiento conceptual del centro del universo conocido en el 1500, al descubrir vida extraterrestre, aunque no sea inteligente, tendríamos que repensar cuestiones fundamentales como el origen y la evolución de la vida en el cosmos. Y si fuera el caso, de nuestra comprensión de la inteligencia cósmica y no sólo terrestre.

-Escribir el libro sobre ese 

tema, ¿cambió en algo las percep
ciones que tenía antes?-No mucho. Hace poco leí una entrevista a Yuval Harari en la que decía que deberíamos tratar a la inteligencia artificial como alienígena, en el sentido de no humana. Si alguna vez tenemos un primer contacto con inteligencia extraterrestre, podría ser con una IA. Pienso que deberíamos investigar en esta línea.

-¿Qué personajes reales parece 
que no son de este planeta?-Me cuesta pensar en uno. Más bien diría que los personajes de Star 
Trek o de Star Wars se parecen demasiado a nosotros. Nos cuesta mucho pensar en categorías que no sean antropocéntricas y antropo- mórficas.

-¿Cree que algunos de nuestros 
funcionarios viven más cerca de 
Marte que de la Tierra?-Nuestros gobernantes y dirigentes no vienen de Marte. Aunque nos cueste aceptarlo, somos nosotros. En todo caso, la pregunta es: ¿hay vida inteligente en la Tierra?

-¿Cómo explicaría el nacimien
to del universo en un tuit?-Hace 14 mil millones de años todo el universo estaba en un punto con una temperatura de miles de millones de grados. Dios nos regaló la existencia (para más detalles, ver mi librito El final del universo y la her
mana muerte).

-¿Qué es lo que más pesa de ser 
sacerdote?-No poder vivir o ser coherente con el Evangelio que predico cada domingo.

-¿Por qué?

-Porque a causa de mis pecados y mis defectos me vuelvo un impedimento. un obstáculo entre Jesucristo y la gente, y no un instrumento. Aunque tal vez esta vulnerabilidad me vuelva más humano, más cercano a la gente.
-¿Y lo que más pesa de ser un 

científico?-En este momento, que mucha gente no entienda la importancia de las ciencias y piense que los científicos somos casta. Yo espero que niños y jóvenes no se desanimen. Yo a los 12 años quería ser astrónomo y tuve una familia y un Estado que me animaron.
-¿Hay contradicciones entre las 

disciplinas que estudió y que al 
mismo tiempo practica? ¿Qué 
hace al toparse con una?-Sí, hay contradicciones y hasta conflictos. Me ayuda ser cordobés... Me explico. Los cordobeses tenemos dos almas; el alma laica de la Reforma Universitaria -soy egresado de Famaf (UNO- y el alma católica, la del sol jesuíta de la bandera de la Provincia y de la Ciudad. Soy jesuíta.

-¿A dónde y cómo ve a la 
humanidad en 2050?-Me parece que como en la escena final de la película Thelma y Louise, estamos acelerando hacia el precipicio. Ojalá que, como otras veces (la crisis de los misiles en Cuba o el peligro de una guerra nuclear en los años ’80), la humanidad frene y piense. Necesitamos de líderes que tengan el coraje de pensar y dialogar.

-¿Qué le diría a un fiel que le 
cuenta que es terraplanista?-Que googlee una foto de la Tierra vista desde la Luna y que se maraville de la belleza de esta esfera azul. Y que el terraplanismo no atrasa décadas, sino milenios.

-¿Qué le diría a Javier Milei si le 
pidiera consejo espiritual?-No siento que pueda darle un consejo. Sí diría que muchos argentinos nos sentimos heridos y agobiados por las divisiones. Necesitamos un presidente que pacifique, que se anime promover el diálogo, que es virtud de fuertes y no de débiles.

Un camino 
de fe y de ciencia

José Funes es director del proyecto Other, que intenta responder multidisciplinariamente preguntas relacionadas con la búsqueda de vida inteligente en el cosmos. Es investigador del Coniceten la UCC y exdirector del Observatorio del Vaticano. Se licenció en Astronomía en Famaf (UNC) en 1985, en Filosofía (1996, Universidad del Salvador en San Miguel) y fue ordenado sacerdote en 1995. En 2000 obtuvo su doctorado en Astronomía en la Universidad de Padua, Italia.

mailto:elitvinoff@lavozdelinterior.com.ar
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Mundo

Gaza. Hamas avisó que liberará a otro rehén y entregará cuatro cuerpos
TREGUA. El soldado estadounidense-israelí Alan Alexander sería quien recuperaría su libertad. Israel puso en duda el anuncio.
Redacción La Voz y agencias

E
n un giro inesperado en el escenario de tensiones que sigue marcando a Medio Oriente, Hamas informó ayer que aceptó una propuesta de los mediadores para liberar a un rehén estadounidense- israelí vivo y entregar los cuerpos de cuatro personas con doble nacionalidad que murieron en cautiverio. La oficina del primer ministro israelí puso en duda la oferta, acusando al Movimiento de Resistencia Islámica de tratar de manipular las conversaciones en Qatar sobre la próxima etapa del alto el fuego entre ambos bandos.La primera fase de la tregua terminó hace dos semanas, pero la pausa en los combates se ha mantenido, aunque tensa, por ahora.La Casa Blanca hizo un anuncio sorpresivo la semana pasada, diciendo que los funcionarios estadounidenses habían participado en “conversaciones y discusiones en curso” con Hamas, alejándose de una política estadounidense de lar

ga data de no involucrarse directamente con el grupo militante. Eso provocó una respuesta lacónica de la oficina de Netanyahu.El rehén que será liberado es el soldado Edan Alexander quien tenía 19 años cuando fue secuestrado de su base en la frontera con Gaza, en el sur de Israel, durante el ataque de Hamas el 7 de octubre de 2023 que desencadenó la guerra, el conflicto más mortífero y destructivo de la historia entre Israel y Hamas.
IntencionesSu puesta en libertad, un acto inesperado por parte del grupo isla- mista, fue rápidamente interpretada por algunos como un intento de mostrar buena voluntad o, tal vez, como una maniobra política para ganar algún tipo de reconocimiento o apoyo a nivel internacional. La entrega de los cuatro cuerpos, aún sin identificarse plenamente, también tributa al misterioso intercambio que, aunque positivo en su forma, no deja de generar interrogantes sobre las verdaderas intencio

nes de Hamas en un contexto tan cargado de hostilidades.
Fin de semana tensoEl anuncio se hizo en un contexto cargado de tensiones religiosas y territoriales, donde los musulmanes y judíos de Jerusalén viven una nueva escalada en sus enfrentamientos cotidianos.Este fin de semana, especialmente tenso, coincide con dos grandes celebraciones religiosas. Mientras los judíos celebraban Purim, festividad que conmemora la salvación del pueblo judío en tiempos del Imperio Persa, los musulmanes seguían celebrando el mes sagrado del Ramadán. En Jerusalén. este cruce de fechas ha desencadenado restricciones severas, especialmente en la mezquita de Al-Aqsa, un lugar sagrado tanto para musulmanes como para judíos, que sigue siendo un epicentro de disputa y violencia. La presencia ayer de unos 80.000 fieles musulmanes rezando en el complejo de la mezquita de Al-Aqsa durante el viernes es un recordatorio de la profunda religiosidad de la comunidad musulmana en Palestina.Israel, por su parte, ha implemen- tado medidas estrictas para el acceso a las oraciones en Al-Aqsa, permitiendo solo la entrada de hombres mayores de 55 años y mujeres

AP

DEVASTACIÓN. Palestinos caminan entre escombros en Abaliya, en el norte de Gaza.
mayores de 50 años desde los territorios ocupados.El Gobierno israelí se mantiene en silencio respecto a las acusaciones lanzadas por Hamas. Las autoridades de Tel Aviv continúan defendiendo sus medidas de seguridad en respuesta a lo que consideran amenazas terroristas provenientes de Gaza y otros territorios palestinos.Este complicado entramado de acciones y reacciones, liberación de rehenes y entrega de cuerpos en cautiverio, no hace más que profundizar la desconexión entre las diferentes partes del conflicto. Mientras algunos observadores se preguntan si este gesto de Hamas podría ser el inicio de algún tipo de negociación, otros lo ven como una táctica más en la lucha por el control y la influencia en la región.

Familiares de cautivos 
piden arreglo integral

Un grupo que representa a las familias de la mayoría de los cautivos dijo ayer que acogía con beneplácito los planes para liberara cualquiera de los rehenes, pero que el enfoque debe seguir siendo devolverlos a todos. "Sin un acuerdo integral, corremos el riesgo de sellar el destino de todos los rehenes restantes", dijo el Foro de Familias de Rehenes.Hamas quiere iniciar negociaciones sobre la segunda fase más difícil del alto el fuego, que implicaría la liberación de los rehenes restantes, la retirada de las fuerzas israelíes y una paz duradera.

La SIP advierte debilitamiento 
de la libertad de prensa en Perú
CUMA ADVERSO. Observó una creciente hostilidad hacia medios independientes y persecución judicial a periodistas, entre otras cuestiones.

La Sociedad Interamericana de Prensa (SIP) difundió un comunicado tras su misión en Perú, en el que alerta sobre un grave deterioro de las libertades de prensa y expresión en el país andino, exacerbado por la crisis política e institucional. La SIP observó una creciente hostilidad hacia los medios independientes, persecución judicial de periodistas 

críticos, y el uso de desinformación y ataques digitales, lo que crea un ambiente adverso para la libertad de prensa y afecta el derecho de la ciudadanía a ser informada.Durante su visita, la organización dedicada a defender y promover la libertad de prensa y expresión en las Américas, identificó varias preocupaciones clave, como el aumento de la criminalización del periodismo a través de demandas por difamación y otros mecanismos utilizados para frenar investigaciones sobre corrupción. También destacó la estigmati- zación de los periodistas por parte del gobierno, especialmente la presidenta Dina Boluarte y figuras políticas, y las amenazas crecientes pro- DINA BOLUARTE. La presidenta de Perú estigmatiza a periodistas, según la SIP.

venientes de sectores ligados al crimen organizado, que afectan a los medios, particularmente en regiones como la Amazonia.Asimismo, la organización, integrada por más de 1.300 publicaciones del hemisferio y con sede en Estados Unidos, reportó un incremento de restricciones al acceso a la información pública y un sesgo en los medios estatales. La desinformación y los ataques digitales, incluyendo el uso de troles y ciberata- ques, también son preocupaciones centrales, pues buscan desacreditar a medios y periodistas críticos.
El futuro democrático, en riesgoAl respecto, el presidente de la SIP, José Roberto Dutriz, advirtió sobre el impacto de este deterioro en el futuro democrático del país: "La degradación política que estamos observando en Perú tiene un impacto directo en la libertad de prensa y en el derecho de la ciuda

danía a recibir información independiente. Sin una prensa libre, es imposible garantizar una democracia plena. La comunidad internacional debe mantenerse atenta y exigir el respeto a las libertades fundamentales en el país”, planteó Dutriz.Por su parte, el director de La Voz. vicepresidente segundo de la entidad continental y presidente de su Comisión de Libertad de Prensa e Información, Carlos Jornet, enfatizó en la preocupación de que, “de cara a las próximas elecciones, se intensifique el clima de hostilidad contra el periodismo, lo que podría generar un entorno aún más peligroso para el periodismo y afectar la transparencia del proceso electoral”.“El gobierno de Perú tiene la responsabilidad de garantizar el ejercicio del periodismo sin presiones ni amenazas, porque los ojos del mundo comienzan a mirar al país con preocupación”, señaló también Jornet.
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Fúnebres Sucesos
SEPELIOS

+ Spertino, Conrado Pablo (q.e.p.d.) Falleció 
el 14-3-2025 conf. a.s.r. y b.p.

Te recordaremos siempre por tu bondad, tu es
píritu de servicio, carisma, fuerza de voluntad 
y amor por la vida. Tu esposa llda, tus hijas 

María Susana y Ana Belén, tu hijo politico Matías 

Raganato y nietos Juan Lucas, Joaquín 
María, Valentino y Adriano. Por siempre en 
nuestros corazones y demás deudos, invitan a 

sus relaciones al sepelio de sus restos que se 
efectuará en el Cementerio Crematorio Los 
Álamos. El cortejo partirá a las 9 hs. C.M.: 

Sala "H" 2- Piso - 27 de Abril 1032. Servicio: 
"JUAN CARUSO CASA FUNERARIA".

PARTICIPACIONES

+ De Marco, Alejandra María Pía (q.e.p.d.) 
1 Falleció el 14-3-2025 conf. a.s.r. y b.p.

Su hermana María Teresa De Marco, sus hijos 
María Teresa, Lucrecia, Consuelo y Esteban 

junto con su yerno Facundo y sus nietos Can
delaria, Francisco y Joaquín participan con profundo 

dolor su fallecimiento. Elevan una oración al cielo 

por su alma.

+ Ferrer Martínez de Velasco, María Teresa 
1 del Niño Jesús (Mayté) (q.e.p.d.) Falleció 

el 13-3-2025 conf. a.s.r. y b.p.

Sus sobrinos Facundo y Karin, con sus hijos 
Facundo Javier, Mariana, Florencia, Rocío y su 

nieta Delfina participan con profunda pena su 
fallecimiento y acompañan con todo cariño al 

tío Enrique y a los queridos primos Velasco Ferrer 
rogando por su eterno descanso.

+ Ferrer Martínez de Velasco, María 
Teresa (q.e.p.d.) Falleció el 13-3-2025 
conf. a.s.r. y b.p.

Tus sobrinos Humberto, María Aurora, María 

Silvia, Isaac y María Angélica; participan con 
profundo dolor su fallecimiento, elevan una 

oración por su alma y acompañan a su tío Enrique 
y a sus queridos primos Manuel, Rodolfo, 
Cecilia, María del Carmen, Ricardo, Gabriela, 

Javier, Diego y David.

Montuori, Pietro

(q.e.p.d.) Falleció el 12-3-2025 

conf. a.s.r. y b.p.

Su esposa Silvina Oliva junto a sus hi
jos Nicola's y Pilar, María y Pedro, Pie- 
tro, Mateo y Eugenia; su hermana 
Dinda participan con profundo dolor 
su fallecimiento y elevan una oración 
al cielo por su alma. Siempre te recor
daremos por tu indiscutible integridad, 
humildad, simpleza y sinceridad, ejem
plo de hombre cristiano, esposo y pa
dre. Serv. CASA MIN0LI.

Montuori, Pietro

(q.e.p.d.) Falleció el 12-3-2025 

conf. a.s.r. y b.p.

Con profunda tristeza pero con hermo
sos recuerdos compartidos. Acompaña
mos a Silvina y sus hijos Nicolás y Pi
lar, María y Pedro, Pietro, Mateo y Eu
genia, en este momento tan difícil. 
Carmen y Sabri.

+ Ravazzani, Luis (q.e.p.d.) Falleció e 
14- 3-2025 conf. a.s.r. y b.p.

Te recordaremos siempre en nuestros corazones 

con tus ricos asados y un vaso de vino er 
la mano. Sentado en el patio, tomando un mate 

Tus nietas, bisnietos, tu hijo y nuera y todos tus 
amigos, los que siempre estuvieron ahí al ladc 

tuyo.

Spertino, Conrado Pablo

(q.e.p.d.) Falleció el 14-3-2025

La Asociación de Magistrados y Funcio
narios Judiciales de la Provincia de 
Córdoba participa con profundo pesar 
el fallecimiento de quien fuera Presi
dente de la Federación Argentina de la 
Magistratura, y Presidente de nuestra 
Asociación, siendo un referente de los 
jubilados y para la vida institucional 
durante toda su larga trayectoria. 
Acompañamos a toda su familia en es
te doloroso momento, rogando por el 
eterno descanso de su alma.

tu dcI^d en:
WWW.flELEVANDOPELIGROS.ORG
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Perpetua. Dos condenados por el crimen de Leandro Moroni
CIUDAD DE CÓRDOBA. Fue en abril de 2023. Lo ejecutaron a la salida de un baile, con la intención fallida de robarle el celular.
Francisco Panero
fpanero@lavozdelinterior.com.ar

L
a mayoría del jurado popular constituido en la Cámara 6a del Crimen de Córdoba, entendió que los dos acusados de matar a Leandro Isa Abdenur Moroni (23) lo hicieron por despecho al no poder robarle su celular, durante la madrugada del 23 de abril de 2023 en barrio San Roque, de la Capital.Por esta calificante del homicidio, provocado por un balazo a corta distancia, se les dictó la pena de prisión perpetua.Los condenados son Aaron “Aaroncito" Ariza (21) y Maximiliano “Mojarrita” Quevedo (21), residentes en la zona y enfrentados en un primer episodio con la víctima cuando este se aproximó a ayudar a una joven que, a la salida del baile en “El Quincho", sostenía una discusión con otras personas.“Aaroncito" y “Mojarrita" quedaron molestos por la intervención de Leandro y lo persiguieron a lo largo de dos cuadras, haciéndose de dos

GENTILEZA

LA VÍCTIMA. Leandro tenía 23 años.Le dispararon a corta distancia.
amias de puño a mitad de recorrido.Además de efectuar un disparo al aire exigiendo la entrega del celular, hubo un forcejeo entre la víctima y “Mojarrita" Quevedo, del cual Leandro logró zafar. Tras iniciar Leandro la fuga corriendo, Quevedo le disparó por la espalda, a cinco metros de distancia. La bala calibre 38 le perforó el tórax y Abdenur Moroni cayó al piso y terminó desangrándose. De 

nada valió el tardío traslado al Hospital Eva Perón, donde ingresó casi sin vida.El juicio se realizó a lo largo de esta semana, con jurados populares constituidos junto al tribunal técnico de la cámara, integrado por los vocales Martín Bertone (presidente), Gustavo Rodríguez Fernández y Roberto Cornejo.La acusación estuvo a cargo del fiscal Femando Palma, mientras que la familia de la víctima estuvo representada por la abogada Stefania Vesprini.El defensor oficial Maximiliano Vargas asistió a los dos acusados.En el debate, los testigos afirmaron la acusación y se impuso -por mayoría del jurado- la figura de homicidio criminis causae, al igual que la tentativa de robo calificado por el uso de arma de fuego y la portación ilegal de armamento, en estos casos por unanimidad.La defensa bregó por imponer otra figura penal menos gravosa para evitar la perpetua, como un homicidio simple o, en subsidio, un homicidio en ocasión de robo.Al leer el veredicto este viernes, se ordenó, además de la condena a ambos jóvenes, que realicen tratamiento psicológico centrado en la problemática de la violencia urbana.A pedido de los acusadores, el tribunal recomendó a las autoridades el control de locales bailables que funcionan de manera no autorizada.Antes de la deliberación del jurado, se escuchó la penúltima palabra de los familiares y la última de los acusados. La mamá de Leandro, Alicia Moroni, reiteró su anhelo de “que se sepa la verdad" y lamentó que hayan matado a su hijo por despecho al no poder robarle el celular.Ambos acusados reconocieron la autoría del crimen y pidieron perdón, a la espera de recibir una pena atenuada por homicidio.Tras la sentencia, algunos allegados a los condenados insultaron y amenazaron a los familiares de la víctima.
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Jugás, te divertís y ayudas. Ganamos todos
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Estafas.Tercer imputado en la causa de la “influencer” Candela Salazar
JUSTICIA. Allanaron su casa de Granja de Funes y se halló evidencia de haber participado en algunos hechos que tienen como autora a la joven de barrio Urca.

DETENIDO. Fue apresado Agustín Barrera, un joven que habría participado de las estafas junto a Candela Salazar.
Francisco Panero
fpanero@lavozdelinterior.com.ar

S
in pausa y a paso firme avanza la causa que investiga presuntas estafas adjudicadas a la joven influencer Candela Salazar (27), detenida en diciembre pasado y a la que se le adjudican hasta el momento 11 hechos en perjuicio de personas que le confiaron dinero para hacer “inversiones” con la promesa de obtener elevados rendimientos cada mes.Este miércoles, por orden de la fiscal de la causa Lourdes Quagliatti, efectivos policiales del Departamento de Delitos Económicos concretaron un allanamiento en barrio Granja de Funes (en el extremo noroeste de la ciudad de Córdoba), donde terminaron deteniendo al morador de una vivienda, Agustín Barrera (27), quien estaría vinculado con las maniobras presuntamente estafatorias de Sala- zar.

Con la imputación de “estafas reiteradas" -aún no precisado su efectivo rol-, se le adjudica a Barrera la participación en algunos de los hechos adjudicados a la joven influencer.Con esto, ya llegan a tres los imputados en esta causa, si bien uno de ellos no está detenido: Nicolás Gion- co (27) tiene la misma imputación, pero no como autor de las estafas, sino como partícipe necesario.A Barrera se lo señala con un rol activo en la percepción de dinero y en la elaboración y la comunicación del ardid a los clientes que terminaron sintiéndose estafados. Por el momento, él no está en todos los hechos, pero su papel en la consumación de los engaños a los “clientes” es similar al de Candela Salazar.Diferente es la situación de Gion- co, quien sólo habría estado en la captación de potenciales "inversores" a quienes recomendaba que hablaran con Candela para que ella termi-

Cambio de figura. No se descarta que, en las próximas semanas, el ingreso del material que compromete a Barrera haga ampliar las acusaciones. Algunos se atreven a arriesgar que podría considerarse la imputación por asociación ilícita.
nara induciéndolos al presunto engaño, según refieren los investigadores. Por estos motivos, este imputado no ha sido privado de la libertad.Los tres involucrados en esta maniobra tienen 27 años y responden a un mismo perfil socioeconómico, ya que residen en barrios contiguos del noroeste capitalino: Urca, Cerro de las Rosas y Granja de Funes.El compromiso de Agustín Barrera surge luego de que los integrantes de la Unidad Judicial de Delitos Económicos sumaron nuevas evidencias a la causa. En un principio, surgió la 

responsabilidad de Salazar en las maniobras presuntamente estafatorias y no se manifestaba el nombre de Barrera.Pero al receptarse nuevas denuncias de supuestos damnificados por las estafas, comenzó a escucharse el nombre del nuevo detenido, como activo participante en algunos de los hechos en los cuales ya estaba involucrada la influencer.“Barrera habría participado en algunas de las estafas junto con Candela Salazar" y "habría engañado a varias personas haciéndoles creer que mediante inversiones de dinero” conseguirían “importantes intereses” del 10% al 12% mensual en dólares, “como resultado de diferentes y supuestas operaciones financieras vinculadas a criptomoncdas que los detenidos decían realizar", sostienen quienes están en contacto con la investigación.En la próxima semana, se espera que la fiscal Quagliatti -del Distrito 2, 

Turno 3- convoque al detenido Barrera para tomarle declaración indagatoria sobre los hechos que pesan sobre él como acusación. Hasta este jueves, no se conocía la designación del abogado defensor del nuevo detenido.Confirman prisión preventivaOtro de los hechos que marcan el firme avance de esta investigación es el aval que recientemente les dio a las actuaciones de Quagliatti la jueza de Control y Faltas N° 7 Laura Batalle, quien confirmó la prisión preventiva que la instructora dictó a la imputada Salazar.Los defensores de la influencer habían recurrido esta decisión tomada a comienzos de año, pero la jueza de garantías confirmó el 7 de marzo lo dispuesto por la fiscal, sin reproches.De este modo, los 11 casos que involucran a la joven detenida a comienzos de diciembre reciben una confirmación de la alzada.
JOSÉ GABRIEL HERNÁNDEZ

TRÁGICO. El siniestro ocurrió el 20 de febrero camino al aeropuerto.

Condicional a acusados por picada trágica
JUSTICIA. Fueron liberados los siete detenidos por el siniestro vial del 20 de febrero en el camino al aeropuerto Córdoba.

En las primeras horas de este viernes, la fiscal Patricia García Ramírez resolvió disponer la libertad condicional de los siete imputados que habían sido detenidos en relación con el trágico siniestro vial ocurrido el 20 de febrero en el camino al aeropuerto Córdoba.

El incidente fue resultado de supuestas "picadas”, y dejó como saldo un muerto y otros heridos.Según informó el Ministerio Público Fiscal (MPF), la medida de libertad condicional exigió a cada uno de los imputados el pago de una fianza personal de $ 3 millones, las cuales fueron ratificadas por sus respectivos abogados defensores.Además de la fianza, la fiscal impuso varias condiciones enmarcadas en el artículo 268 del código de procedimiento penal. Las condiciones impuestas a los imputados incluyen:

-La prohibición de conducir automóviles mientras dure la causa o hasta que se dicte una resolución definitiva.-La prohibición de asistir a lugares donde se realicen pruebas ilegales de velocidad de vehículos, como competencias de picadas.-La obligación de realizar un curso de seguridad vial.La fiscal Patricia García Ramírez advirtió que el incumplimiento de cualquiera de estas obligaciones podría resultar en la revocación inmediata de la libertad condicional otorgada.

Próximos pasosA pesar de la liberación condicional, la investigación sobre la trágica picada en el camino al aeropuerto Córdoba continúa en curso. Los imputados deberán cumplir estrictamente con las condiciones impuestas por la fiscal mientras avanza el proceso legal.Las medidas cautelares buscan tanto asegurar la presencia de los imputados durante la investigación como prevenir la repetición de conductas peligrosas en el futuro.Se esperan medidas técnicas y científicas de prueba.
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